
Rosario, «2023- A 40 AÑOS DE LA RECUPERACIÓN DE LA DEMOCRACIA»   

 

 
VERSIÓN TAQUIGRÁFICA 

4 DE MAYO DE 2023 

5.ª Reunión ― 5.ª Sesión Ordinaria ― 1.º Período 

 

Presidencia de la concejala Ma. Eugenia Schmuck  

Secretaría General Parlamentaria:  Sr. Alejo Molina  

Secretaría General Administrativa: Sr. Mariano Roca  

 

Concejales y concejalas presentes       

Amalevi, Nadia  

Cardozo, Carlos  

Cavatorta, Lisandro 

Cozzoni, Ariel  

Ferradas, Ma. Luz  

Ferrero, Mónica  

Fiatti, Fabrizio  

Gigliani, Ma. Fernanda   

Irigoitia, Julia E. 

Irizar, Verónica  

León, Daniela   

López, Norma  

Magnani, Marina  

Martínez, Ana L.  

 

 

Concejales y concejalas ausentes  

Rosúa, Martín 

 

 

 

Megna, Marcelo  

Monteverde, Juan 

Pellegrini, Jesica  

Poy, Aldo  

Rosselló, Alejandro  

Rueda, Susana  

Salinas, Pedro  

Schmuck, Ma. Eugenia  

Schvartz, Valeria 

Seisas, Ciro  

Teisa, Silvana 

Tepp, Caren  

Tessandori, Miguel 

  

 



5° S ORDINARIA – 1° PERÍODO 

 4 DE MAYO DE 2023   

      

                                                   Dirección General de Taquigrafía                             Pág. 2 

  

SUMARIO 

1.— APERTURA 

2.— ASUNTOS ENTRADOS 

3.— PLAN DE LABOR PARLAMENTARIA 

4.— VERSIONES TAQUIGRÁFICAS 

5.— RESOLUCIONES ADMINISTRATIVAS: 

COMUNICACIONES DE ALTAS Y BAJAS DE 

PERSONAL POLÍTICO; AUTORIZACIÓN 

CONTRATACIÓN DIRECTA SERVICIO DE 

AUDITORÍA DE MEDIOS; AUTORIZACIÓN 

CONTRATACIÓN DIRECTA COMPRA 

MESAS CENA GALA BAR; AUTORIZACIÓN 

FIRMA CONVENIO BAR; AUTORIZACIÓN 

ENTREGA DE SUBSIDIOS; AUTORIZACIÓN 

CONTRATACIÓN DIRECTA OBSEQUIOS 

PROTOCOLARES; COMUNICACIÓN NOTA 

018-22 TRIBUNAL MUNICIPAL DE 

CUENTAS.   

6.— ORDENANZA, DESIGNACIÓN PASEO 

(ORDEN DEL DÍA) 

7.— DECRETO, SOLICITUD CUMPLIMIENTO 

DECRETO 61.848 (ORDEN DEL DÍA) 

8.— VUELTA A COMISIÓN 

9.— DECRETO, SOLICITUD CUMPLIMIENTO 

DECRETO 60.686 (ORDEN DEL DÍA) 

10.— DECRETO, SOLICITUD CUMPLIMIENTO 

DECRETO 58.984 (ORDEN DEL DÍA) 

11.— ORDENANZA, INSTITUCIÓN EL 24 DE 

JUNIO «DÍA MUNICIPAL DE LA MUJER 

CONDUCTORA» (ORDEN DEL DÍA) 

12.— DECRETO, SOLICITUD CUMPLIMIENTO 

DECRETO 59.631 (ORDEN DEL DÍA) 

13.— RESOLUCIÓN, ARCHIVO DE EXPEDIENTE 

(ORDEN DEL DÍA)  

14.— RESOLUCIÓN, ARCHIVO DE EXPEDIENTE 

(ORDEN DEL DÍA) 

15.— DECRETO, SOLICITUD INFORME SOBRE 

IMPLEMENTACIÓN DEL SISTEMA DE 

CAPTACIÓN DE IMÁGENES (ORDEN DEL 

DÍA) 

16.— DECRETO, SOLICITUD GESTIÓN ANTE 

MINISTERIO DE SEGURIDAD PRESENCIA 

POLICIAL EN OFICINA LOCAL DE LA 

UNIDAD DE INFORMACIÓN FINANCIERA 

(ORDEN DEL DÍA) 

17.— RESOLUCIÓN, ARCHIVO DE EXPEDIENTE 

(ORDEN DEL DÍA) 

18.— RESOLUCIÓN, ARCHIVO DE EXPEDIENTES 

(ORDEN DEL DÍA) 

19.— DECRETO, SOLICITUD ESTUDIO PARA 

INSTALACIÓN DE LUMINARIA LED 

ANTIVANDÁLICA (ORDEN DEL DÍA) 

20.— DECRETO, SOLICITUD ESTUDIO PARA 

INSTALACIÓN DE LUMINARIA LED 

ANTIVANDÁLICA (ORDEN DEL DÍA) 

21.— DECRETO, SOLICITUD ESTUDIO PARA 

INSTALACIÓN DE LUMINARIA LED 

ANTIVANDÁLICA (ORDEN DEL DÍA) 

22.— DECRETO, SOLICITUD ESTUDIO PARA 

INSTALACIÓN DE LUMINARIAS LED 

ANTIVANDÁLICAS (ORDEN DEL DÍA) 

23.— DECRETO, SOLICITUD ELABORACIÓN 

SISTEMA DE SEÑALIZACIÓN VIAL Y DE 

CONVIVENCIA EN CIRCULACIÓN DE 

CICLISTAS (ORDEN DEL DÍA) 

24.— RESOLUCIÓN, ARCHIVO DE EXPEDIENTES 

(ORDEN DEL DÍA) 

25.― RESOLUCIÓN, ARCHIVO DE EXPEDIENTE 

(ORDEN DEL DÍA) 

26.— RESOLUCIÓN, ARCHIVO DE EXPEDIENTE 

(ORDEN DEL DÍA) 



5° S ORDINARIA – 1° PERÍODO 

 4 DE MAYO DE 2023   

      

                                                   Dirección General de Taquigrafía                             Pág. 3 

27.— DECRETO, SOLICITUD INSTALACIÓN 

RETARDADORES DE VELOCIDAD (ORDEN 

DEL DÍA) 

28.— DECRETO, SOLICITUD ESTUDIO DE 

FACTIBILIDAD PARA INSTALACIÓN DE 

LUMINARIAS LED ANTIVANDÁLICAS 

(ORDEN DEL DÍA) 

29.— DECRETO, SOLICITUD REPOSICIÓN DE 

TAPAS DE CLOACAS (ORDEN DEL DÍA) 

30.— DECRETO, SOLICITUD ESTUDIO DE 

FACTIBILIDAD PARA INSTALACIÓN DE 

LUMINARIA LED ANTIVANDÁLICA 

(ORDEN DEL DÍA) 

31.— DECRETO, SOLICITUD ELIMINACIÓN 

POZO (ORDEN DEL DÍA) 

32.— DECRETO, SOLICITUD INCLUSIÓN EN 

PLAN DE REPARACIÓN DE VEREDAS 

ESFUERZO COMPARTIDO (ORDEN DEL 

DÍA) 

33.— DECRETO, SOLICITUD REPOSICIÓN DE 

LUMINARIA PÚBLICA E INFORME SOBRE 

REMODELACIÓN PLAZA (ORDEN DEL DÍA) 

34.— DECRETO, SOLICITUD ESTUDIO PARA 

COLOCACIÓN DE REDUCTORES DE 

VELOCIDAD (ORDEN DEL DÍA) 

35.— DECRETO, SOLICITUD ESTUDIO PARA 

REPAVIMENTACIÓN (ORDEN DEL DÍA) 

36.— DECRETO, SOLICITUD INCLUSIÓN EN 

PLAN ESPECIAL DE RECUPERACIÓN DE 

PAVIMENTO Y BACHEO (ORDEN DEL DÍA) 

37.— ORDENANZA, CREACIÓN DE «PLAN DE 

ACTIVACIÓN DE GALERÍAS 

COMERCIALES» (ORDEN DEL DÍA) 

38.— RESOLUCIÓN, ARCHIVO DE EXPEDIENTES 

(ORDEN DEL DÍA) 

39.— RESOLUCIÓN, ARCHIVO DE EXPEDIENTE 

(ORDEN DEL DÍA) 

40.— ORDENANZA, CREACIÓN SECCIÓN 

HUELLA DE CARBONO EN LÍNEA DE 

CRÉDITO DE IMPACTO AMBIENTAL DEL 

BANCO MUNICIPAL (ORDEN DEL DÍA) 

41.— RESOLUCIÓN, ARCHIVO DE EXPEDIENTES 

(ORDEN DEL DÍA) 

42.— DECRETO, SOLICITUD CUMPLIMIENTO 

PRESUPUESTO PARTICIPATIVO SOBRE 

INSTALACIÓN DE GIRO DE SEMÁFORO 

(ORDEN DEL DÍA) 

43.— ORDENANZA, MODIFICACIÓN 

ORDENANZA DE CONTABILIDAD 

ACTUALIZACIÓN MONTOS PARA 

LICITACIONES PÚBLICAS (ORDEN DEL 

DÍA) 

44.— DECRETO, INCLUSIÓN EN PADRÓN DE 

JUBILADOS Y PENSIONADOS EXENTOS 

DEL PAGO DE TGI (ORDEN DEL DÍA) 

45.— DECRETO, QUITA DE DEUDA POR TGI A 

ASOCIACIÓN CIVIL (ORDEN DEL DÍA) 

46.— DECRETO, CONDONACIÓN DEUDA DE TGI 

(ORDEN DEL DÍA) 

47.— DECRETO, SOLICITUD INFORME SOBRE 

FALTAS CONTRA ARBOLADO PÚBLICO 

(ORDEN DEL DÍA) 

48.— DECRETO, SOLICITUD REALIZACIÓN 

ESTUDIOS FITOSANITARIOS (ORDEN DEL 

DÍA) 

49.— DECRETO, SOLICITUD EXTRACCIÓN DE 

ÁRBOLES (ORDEN DEL DÍA) 

50.— DECRETO, SOLICITUD REMOCIÓN 

TRONCO Y REPOSICIÓN ÁRBOL (ORDEN 

DEL DÍA) 

51.— DECRETO, SOLICITUD INFORME SOBRE 

RECOLECCIÓN Y TRATAMIENTO DE 

ACEITE DE COCINA USADO (ORDEN DEL 

DÍA) 

52.— DECRETO, SOLICITUD DISPOSICIÓN PARA 

RECUPERACIÓN DE MATERIALES DE 

PLÁSTICOS Y CARTÓN (ORDEN DEL DÍA) 

53.— DECRETO, SOLICITUD REALIZACIÓN 

INSPECCIÓN EN AEROPUERTO 



5° S ORDINARIA – 1° PERÍODO 

 4 DE MAYO DE 2023   

      

                                                   Dirección General de Taquigrafía                             Pág. 4 

INTERNACIONAL ISLAS MALVINAS SOBRE 

VERTIDOS CLOACALES A REDES DE 

DESAGÜES EN ARROYO LUDUEÑA (ORDEN 

DEL DÍA) 

54.— DECRETO, SOLICITUD REALIZACIÓN 

INSPECCIÓN EN BARRIO CERRADO 

COUNTRY GOLF POR VERTIDOS 

CLOACALES A REDES DE DESAGÜES EN 

ARROYO LUDUEÑA (ORDEN DEL DÍA) 

55.— DECRETO, SOLICITUD SUSCRIPCIÓN 

CONVENIOS PARA IMPLEMENTACIÓN DEL 

PLAN FEDERAL SANITARIO «MI BAÑO» 

(ORDEN DEL DÍA) 

56.— ORDENANZA, INSTITUCIÓN EL 19 DE 

MAYO COMO «DÍA MUNICIPAL DE LAS 

ENFERMEDADES INFLAMATORIAS 

INTESTINALES» (ORDEN DEL DÍA) 

57.— DECRETO, SOLICITUD INSPECCIÓN DE 

PREDIO (ORDEN DEL DÍA) 

58.— DECRETO, SOLICITUD INCORPORACIÓN 

AL SIES AMBULANCIA PSIQUIÁTRICA 

PARA EMERGENCIAS EN SALUD MENTAL 

(ORDEN DEL DÍA) 

59.— DECLARACIÓN, EXPRESIÓN DE 

PREOCUPACIÓN POR EL INADECUADO 

TRATAMIENTO MEDIÁTICO DE LA SALUD 

MENTAL Y LOS CUERPOS NO 

HEGEMÓNICOS (ORDEN DEL DÍA) 

60.— RESOLUCIÓN, ARCHIVO DE EXPEDIENTES 

(ORDEN DEL DÍA) 

61.— DECRETO, SOLICITUD GESTIÓN 

REPARACIÓN O REEMPLAZO DE 

COLUMNAS (ORDEN DEL DÍA) 

62.— DECRETO, SOLICITUD GARANTÍA DE 

LLEGADA DEL SERVICIO DE BARRIDO Y 

LIMPIEZA (ORDEN DEL DÍA) 

63.— DECRETO, SOLICITUD GARANTÍA DEL 

SERVICIO DE RECOLECCIÓN DE RESIDUOS 

(ORDEN DEL DÍA) 

64.— DECRETO, SOLICITUD ESTUDIO PARA 

INSTALACIÓN DE PARADA DE TAXIS 

(ORDEN DEL DÍA) 

65.— MINUTA DE COMUNICACIÓN, SOLICITUD 

ELIMINACIÓN BASURAL (ORDEN DEL DÍA) 

66.— DECRETO, SOLICITUD GARANTÍA DE 

LLEGADA DEL SERVICIO DE BARRIDO Y 

LIMPIEZA E INSTALACIÓN DE 

CONTENEDORES (ORDEN DEL DÍA) 

67.— PLAN DE LABOR PARLAMENTARIA, 

MODIFICACIÓN 

68.— ORDENANZA, INSTITUCIÓN 6/5 «DÍA DE 

INFANCIAS Y ADOLESCENCIAS LIBRES DE 

ETIQUETAS» (SOBRE TABLAS) 

69.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, LXII 

CONGRESO NACIONAL E INTERNACIONAL 

AMFRA (SOBRE TABLAS) 

70.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, TORNEO 

SUB-17 «CANTERAS DE AMÉRICA 2023» 

(SOBRE TABLAS) 

71.— DECRETO, INSTITUCIÓN DISTINGUIDA, 

ASOCIACIÓN DE ENFERMERÍA DE SANTA 

FE (SOBRE TABLAS) 

72.— DECLARACIÓN, BENEPLÁCITO POR 

SANCIÓN DE LEY DE DIAGNÓSTICO 

HUMANIZADO POR PARTE DEL CONGRESO 

NACIONAL (SOBRE TABLAS) 

73.— DECRETO, AUTORIZACIÓN APORTE 

EXCEPCIONAL POR ORDENANZA 7919 

SOBRE ACUERDO PARITARIO (SOBRE 

TABLAS) 

74.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, 

«CELEBRACIÓN DE LOS 250 AÑOS DE LA 

LLEGADA DE LA VENERADA E HISTÓRICA 

IMAGEN DE LA VIRGEN DEL ROSARIO» 

(SOBRE TABLAS)  

75.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, «EXPO 

ROSARIO» (SOBRE TABLAS) 

76.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, 3ER 

ENCUENTRO DE FUTBOL FEMENINO 



5° S ORDINARIA – 1° PERÍODO 

 4 DE MAYO DE 2023   

      

                                                   Dirección General de Taquigrafía                             Pág. 5 

«NOSOTRAS A LA CANCHA» (SOBRE 

TABLAS) 

77.— DECRETO, AUTORIZACIÓN 

INTERVENCIÓN BANCO EN PLAZA (SOBRE 

TABLAS) 

78.— DECRETO, SOLICITUD REALIZACIÓN 

OBRAS EN PARQUE (SOBRE TABLAS) 

79.— DECRETO, SOLICITUD CUMPLIMIENTO 

DECRETO 61.871 (SOBRE TABLAS) 

80.— DECRETO, SOLICITUD REALIZACIÓN 

TRABAJOS EDILICIOS (SOBRE TABLAS) 

81.— DECRETO, SOLICITUD CONTROL DE 

POSTES DE MADERA (SOBRE TABLAS) 

82.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, IX 

CONFERENCIA ROTARIA DEL DISTRITO 

4945 DE ROTARY INTERNACIONAL 

(SOBRE TABLAS) 

83.— ORDENANZA, CREACIÓN ESQUINA 

«DAMIÁN DELORENZI» (SOBRE TABLAS) 

84.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL Y 

CULTURAL, LIBRO «UN VIAJE A LA INDIA 

DE CARNE Y HUESO» (SOBRE TABLAS) 

85.— DECRETO, SOLICITUD PRIORIDAD EN 

PLAN DE LUMINARIAS (SOBRE TABLAS) 

86.— DECRETO, SOLICITUD INSTALACIÓN DE 

LUMINARIA LED (SOBRE TABLAS) 

87.— DECRETO, INSTITUCIÓN DISTINGUIDA, 

ÑARO BOXING CLUB (SOBRE TABLAS) 

88.— DECRETO, SOLICITUD INFORME SOBRE 

SISTEMA «MI BICI TU BICI» (SOBRE 

TABLAS) 

89.— DECRETO, SOLICITUD COLOCACIÓN 

SEÑALÉTICA PARA PERSONA CON 

DISCAPACIDAD (SOBRE TABLAS) 

90.— DECRETO, SOLICITUD GESTIÓN ANTE 

VIALIDAD NACIONAL PAVIMENTACIÓN 

DE COLECTORA (SOBRE TABLAS) 

91.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, 

«FESTIVAL POR EL RÍO Y LOS 

HUMEDALES» (SOBRE TABLAS) 

92.— DECRETO, VISITANTE DISTINGUIDO, 

NÉSTOR CHACHO ECHENIQUE (SOBRE 

TABLAS)  

93.— DECRETO, VISITANTE DISTINGUIDA, 

PIANISTA HILDA HERRERA (SOBRE 

TABLAS) 

94.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, LIBRO 

«DERECHO LABORAL FEMINISTA» (SOBRE 

TABLAS) 

95.— DECRETO, SOLICITUD INFORME SOBRE 

ÁRBOLES CAÍDOS (SOBRE TABLAS) 

96.— DECRETO, SOLICITUD ESTUDIO 

FITOSANITARIO (SOBRE TABLAS) 

97.— RESOLUCIÓN, PARTICIPACIÓN DE LA 

CONVOCATORIA Y PREMIACIÓN DEL 

CONCURSO DE INTERVENCIÓN DE 

ROTONDA (SOBRE TABLAS) 

98.— DECRETO, VISITANTES DISTINGUIDOS, 

INTEGRANTES DEL CORO QOM (SOBRE 

TABLAS) 

99.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, 

CONVERSATORIO DE GÉNERO, DEPORTE Y 

CULTURA ¿QUÉ SE PONE EN JUEGO DE 

NOSOTRES EN ESTA CANCHA? (SOBRE 

TABLAS) 

100.— DECRETO, SOLICITUD EVALUACIÓN 

PARA AMPLIACIÓN RECORRIDO LÍNEA 

DEL TUP (SOBRE TABLAS) 

101.— DECRETO, DIPLOMA DE HONOR, 

SINDICATO DE AMAS DE CASA DE LA 

REPÚBLICA ARGENTINA (SOBRE TABLAS) 

102.— DECRETO, SOLICITUD RETIRO Y 

SUSTITUCIÓN DE COLUMNA (SOBRE 

TABLAS) 

103.— DECRETO, DIPLOMA DE HONOR, 

CIENTÍFICOS SANTAFESINOS 

PARTICIPANTES DE INVESTIGACIONES 



5° S ORDINARIA – 1° PERÍODO 

 4 DE MAYO DE 2023   

      

                                                   Dirección General de Taquigrafía                             Pág. 6 

SOBRE VACUNACIÓN DE REFUERZO DE 

SARS-COV-2 (SOBRE TABLAS) 

104.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, 

EVENTO «SEMANA KIKI» (SOBRE 

TABLAS) 

105.— DECRETO, PROFESOR DISTINGUIDO, 

DAVID BIONDO (SOBRE TABLAS) 

106.— VUELTA A COMISIÓN 

107.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, 

PRIMERA EDICIÓN DEL ENCUENTRO 

INMOBILIARIO LOGÍSTICO INDUSTRIAL DE 

SANTA FE (SOBRE TABLAS) 

108.— DECRETO, SOLICITUD REMISIÓN 

INFORME SOBRE ACTAS LABRADAS A 

VEHÍCULOS HABILITADOS PARA 

CIRCULACIÓN EN CARRIL EXCLUSIVO 

(SOBRE TABLAS) 

109.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, 

SEMANA GASTRONÓMICA DE ROSARIO 

(SOBRE TABLAS) 

110.— DECRETO, INTERÉS MUNICIPAL, 

PROYECTO «FORMANDO 

EMPRENDEDORES» (SOBRE TABLAS) 

111.– RESOLUCIÓN, COMUNICACIÓN AUSENCIA 

A SESIÓN 04-05-2023 (SOBRE TABLAS) 

112.— DECLARACIÓN, EXHORTO AL 

MINISTERIO DE EDUCACIÓN SOBRE 

SITUACIÓN DE ESCUELA GURRUCHAGA 

(SOBRE TABLAS) 

113.— RECARATULACIONES 

114.— CIERRE 

    

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



5° S ORDINARIA – 1° PERÍODO 

 4 DE MAYO DE 2023   

      

                                                   Dirección General de Taquigrafía                             Pág. 7 

 

—En la ciudad de Rosario, Recinto de Sesiones “Dr. Raúl 

Alfonsín” del Concejo Municipal, a las 15:10 del jueves 4 

de mayo de 2023. 

 

1.— Apertura  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Con número reglamentario, declaro abierta la sesión del día de la 

fecha. 

 

2.— Asuntos entrados 

Sra. Presidenta (Schmuck).— En primer lugar corresponde analizar y votar el listado de asuntos 

ingresados. ¿Alguien tiene algún expediente para agregar? Tiene la palabra el señor concejal Cozzoni. 

Sr. Cozzoni.— Gracias, presidenta, para ingresar el expediente n.° 267.327 y el expediente n.° 

267.331. Muchas gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien, gracias concejal Cozzoni. Tiene la palabra la señora 

concejala Pellegrini. 

Sra. Pellegrini.— Gracias, señora presidenta. Para incorporar a Asuntos entrados el expediente n.° 

267.345 y el expediente n.° 267.346. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien. Tiene la palabra la señora concejala Teisa. 

Sra. Teisa.— Gracias, señora presidenta. Para incorporar los expedientes n.° 267.338 y el 267.335. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien. Tiene la palabra la señora concejala Amalevi. 

Sra. Amalevi.— Gracias, presidenta. Es para incorporar el expediente n.° 267.348. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien. Tiene la palabra el señor concejal Monteverde. 

Sr. Monteverde.— Gracias, presidenta. Es para ingresar el expediente n.° 267.349, que tiene que ver 

con el robo a la escuela Gurruchaga, por eso no llegamos a ingresarlo. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien. ¿Quiere que sea sobre tablas? 

Sr. Monteverde.— No, no. Tiene que ir a tratamiento en Planeamiento, porque tiene que ver en 

realidad con el lote lindero, que está abandonado. Es buscar una solución un poco más de fondo, 

amerita un debate en comisiones o en Parlamentaria. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Si nadie más incorpora expedientes al listado de Asuntos entrados, 

se votará el listado de asuntos entrados. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

—Intercálese la nómina de asuntos entrados. 

 

3.— Plan de Labor Parlamentaria 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Corresponde poner en consideración el Plan Elaborado por la 

comisión de Labor Parlamentaria. Se votará. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

 

4.— Versiones taquigráficas 
Sra. Presidenta (Schmuck).— En consideración para su aprobación la versión taquigráfica de la 

sesión del 05 de abril de este año. Por la afirmativa. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 



5° S ORDINARIA – 1° PERÍODO 

 4 DE MAYO DE 2023   

      

                                                   Dirección General de Taquigrafía                             Pág. 8 

5.— Resoluciones administrativas: comunicaciones de alta y baja de personal político; 

autorización contratación directa servicio de auditoría de medios; autorización contratación 

directa compra mesas cena gala BAR; autorización firma convenio BAR; autorización entrega 

de subsidios; autorización contratación directa obsequios protocolares; comunicación nota 018-

22 Tribunal Municipal de Cuentas  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Corresponde leer y aprobar el listado de resoluciones administrativas 

de la sesión del 9 de marzo.  

(Lee) «Expediente 1233-R-2023 – Amalevi – Comunica alta y baja de personal político. 

Expediente 1234-R-2023 – Rueda – Comunica alta y baja de personal político. Expediente 1235-R-

2023 – Cardozo – Comunica alta y baja de personal político. Expediente 1236-R-2023 –Labor 

Parlamentaria – Autoriza contratación directa del servicio de auditoría de medios. Expediente 1237-

R-2023 – Concejo Municipal – Comunica alta y baja de personal político. Expediente 1238-R-2023 

–Labor Parlamentaria – Autoriza contratación directa compra mesas cena gala BAR. Expediente 

1239-R-2023 –Labor Parlamentaria – Autoriza firma convenio BAR. Expediente 1240-R-2023 –

Concejo Municipal – Autoriza entrega de subsidios. Expediente 1241-R-2023 –Tessandori – 

Comunica alta y baja de personal político. Expediente 1242-R-2023 –Concejo Municipal – Comunica 

alta y baja de personal político. Expediente 1243-R-2023 –Concejo Municipal –Autoriza contratación 

directa obsequios protocolares. Expediente 1244-R-2023 – Labor Parlamentaria – Eleva nota N° 018-

22 Tribunal Municipal de Cuentas.  

Se ponen en consideración las resoluciones administrativas, por la afirmativa. 

—Se practica la votación de las resoluciones 

administrativas a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

 

6.— Designación Paseo 
Sra. Presidenta (Schmuck).—  Continuamos con el listado de expedientes del Orden del Día N.º 

5. 

 Se tratará el asunto n.º 1, expediente 264.658-P-2022. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho, sin observación, en 

general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

7.— Solicitud cumplimiento Decreto 61.848 
Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 2, expediente 266.487-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

8.— Vuelta a comisión 
Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 3, expediente 266.780-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 



5° S ORDINARIA – 1° PERÍODO 

 4 DE MAYO DE 2023   

      

                                                   Dirección General de Taquigrafía                             Pág. 9 

—Intercálese el despacho pertinente. 

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Tiene la palabra la señora concejala Tepp. 

Sra. Tepp.— Sí, señora presidenta; voy a solicitar que este expediente regrese a la comisión de 

Gobierno, no es porque el Cuerpo no esté de acuerdo con el fondo o el contenido del expediente, sino 

porque a solicitud de los vecinos y vecinas del barrio Olímpico vamos a aguardar una toma de 

decisiones asamblearia del propio barrio para ya definir en el mismo expediente el nombre que va a 

ir a cada una de las calles que hoy tienen número. 

Así que voy a pedir la vuelta a comisión así podemos terminar el proceso participativo en el 

barrio y modificar el contenido del expediente ya. Tal como lo dije en Gobierno, que fue el único 

expediente que pedí que no firmen, lo firmaron, los que pedí que firmen no lo firmaron y así es la 

historia. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy mal la gente que no firma los expedientes…   

Sra. Tepp.— Muy mal, pero usted entiende que este dije «no lo firmen y lo firmaron». Y los que 

tenían que firmar no los tengo. 

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Muy bien, entonces lo volvemos a comisión, si hay acuerdo. Es una 

moción de vuelta a comisión que presenta la presidenta de la comisión de Gobierno. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

 

9.— Solicitud cumplimiento Decreto 60.686  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 4, expediente 266.864-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

10.— Solicitud cumplimiento Decreto 58.984  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 5, expediente 267.063-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

11.— Institución el 24 de junio «Día Municipal de la mujer conductora»   

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 6, expediente 267.121-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 
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12.— Solicitud cumplimiento Decreto 59.631  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 7, expediente 267.156-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

13.— Archivo de expediente  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 8, expediente 260.419-P-2021. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

14.— Archivo de expediente  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 9, expediente 266.899-N-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

15.— Solicitud informe sobre implementación del sistema de captación de imágenes  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 10, expediente 266.966-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

16.— Solicitud gestión ante Ministerio de Seguridad presencia policial en oficina local de la 

Unidad de Información Financiera  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 11, expediente 267.105-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 
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17.— Archivo de expediente  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 12, expediente 267.153-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

18.— Archivo de expedientes  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 13, expedientes 258.423-S-2021, 265.401-

S-2022, 265.405-S-2022, 265.997-S-2022 y  266.859-S-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

19.— Solicitud estudio para instalación de luminaria LED antivandálica 

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 14, expediente 263.665-P-2022. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

20.— Solicitud estudio para instalación de luminaria LED antivandálica 

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 15, expediente 263.720-P-2022. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

21.— Solicitud estudio para instalación de luminaria LED antivandálica 

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 16, expediente 263.722-P-2022. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 
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—Parten manifestaciones de algunas bancas. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Perdón, concejales, si se fijan está absolutamente coordinado lo que 

dice el secretario Parlamentario con lo que aparece en la pantalla. (Asentimiento) Siempre estuvo okey 

porque estuve mirando la pantalla. 

 

22.— Solicitud estudio para instalación de luminarias LED antivandálicas  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 17, expediente 263.735-P-2022. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

23.— Solicitud elaboración sistema de señalización vial y de convivencia en circulación de 

ciclistas  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 18, expediente 263.776-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

24.— Archivo de expedientes  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 19, expedientes 264.002-P-2022,  265.394-

S-2022,  265.395-S-2022,  265.396-S-2022,  265.397-P-2022,  265.398-S-2022,  265.399-P-2022, 

265.400-S-2022,  265.438-S-2022 y 265.440-S-2022. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

25.— Archivo de expediente 

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 20, expediente 264.639-I-2022. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

26.— Archivo de expediente  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 21, expediente 266.663-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 
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carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

27.— Solicitud instalación retardadores de velocidad  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 22, expediente 266.839-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

28.— Solicitud estudio de factibilidad para instalación de luminarias LED antivandálicas 

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se tratará el asunto n.º 23, expediente 266.846-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la 

carátula del expediente. 

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

 

29.— Solicitud reposición de tapas de cloacas 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 24, expediente 266.847-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

30.— Solicitud estudio de factibilidad para instalación de luminaria LED antivandálica 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 25, expediente 266.848-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

31.— Solicitud eliminación pozo 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 26, expediente 266.866-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   
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—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

32.— Solicitud inclusión en plan de reparación de veredas, Esfuerzo Compartido 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 27, expediente 266.877-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

33.— Solicitud reposición de luminaria pública e informe sobre remodelación plaza 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 28, expediente 266.884-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

34.— Solicitud estudio para colocación de reductores de velocidad 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 29, expediente 266.905-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

35.— Solicitud estudio para repavimentación 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 30, expedientes 266.919-P-2023, 266.920-P-

2023 y 266.922-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

36.— Solicitud inclusión en Plan Especial de recuperación de pavimento y bacheo 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 31, expediente 266.927-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   
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—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

37.— Creación de «Plan de Activación de Galerías Comerciales» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 32, expediente 262.581-P-2022. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

38.— Archivo de expedientes 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 33, expedientes 262.776-T-2022, 262.777-T-

2022, 262.778-T-2022, 262.881-T-2022, 262.927-T-2022, 262.953-I-2022, 262.959-T-2022, 

262.960-T-2022, 262.962-S-2022, 262.977-I-2022 y 263.010-I-2022. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

39.— Archivo de expediente 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 34, expediente 262.961-I-2022. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

40.— Creación sección «Huella de carbono» en línea de crédito de impacto ambiental del Banco 

Municipal 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 35, expediente 266.624-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 
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41.— Archivo de expedientes 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 36, expedientes 266.980-S-2023, 266.981-S-

2023 y 267.069-S-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

Sr. Presidenta (Schmuck).— ¿No se pueden poner todas las resoluciones de archivo, por comisión, 

todas juntas y que se voten? Nos informan antes, y listo. Para la próxima. 

Sr. Secretario General Parlamentario (Molina).— (fuera del alcance del micrófono) No. ¿Ponerlas 

todas juntas? 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Ponerlas todas juntas: están disponibles en el sistema; se les informa 

a los concejales previamente, como los sobre tablas, y se votan todas juntas las resoluciones de 

archivo. 

Sra. Gigliani.— (fuera del alcance del micrófono) ¿Cómo dejás en la versión taquigráfica la 

constancia? Porque son expedientes que ya… ese es el tema. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se leen todos juntos. Arrancar la sesión con las resoluciones de 

archivo. ¿Me explico? Como el listado de Asuntos entrados. Los tenés disponibles. Lo digo como 

para que no ocupe tanto tiempo. 

 Lo vemos. Lo vengo pensando. 

 Se pone en consideración el despacho. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

42.— Solicitud cumplimiento Presupuesto Participativo sobre instalación de giro de semáforo 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 37, expediente 267.075-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

43.— Modificación Ordenanza de Contabilidad, actualización montos para licitaciones 

públicas 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 38, expediente 267.099-I-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

44.— Inclusión en padrón de jubilados y pensionados exentos del pago de TGI 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 39, expediente 267.102-L-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 
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—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

45.— Quita de deuda por TGI a Asociación Civil 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 40, expediente 267.134-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

46.— Condonación deuda de TGI 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 41, expediente 267.143-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

47.— Solicitud informe sobre faltas contra arbolado público 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 42, expediente 266.947-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra la concejala Ferradas. 

Sra. Ferradas.— Gracias, señora presidenta. 

 Solamente para avisar que ingresé una modificación en los considerandos, que me alcanzó la 

concejala Gigliani. Un dato que estaba incorrecto. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala. Tiene la palabra la concejala Gigliani. 

Sra. Gigliani.— Gracias, presidenta. 

 Agradecerle a la concejala Ferradas, y también deberíamos modificar —estaba revisando 

eso—, donde habla de «delitos» debería hablar de «contravención ambiental». En realidad, está citado 

de una nota, y ya en la nota está mal puesto. Pero como se replica en el considerando una nota, se está 

hablando de «delito», y debería hablarse de «contravención ambiental». 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Con esa modificación, ponemos en consideración el expediente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del CM. 

 

48.— Solicitud realización estudios fitosanitarios 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 43, expedientes 267.018-P-2023 y 267.106-

P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 
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del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

49.— Solicitud extracción de árboles 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 44, expediente 267.032-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

50.— Solicitud remoción tronco y reposición árbol 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 45, expediente 267.061-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

51.— Solicitud informe sobre recolección y tratamiento de aceite de cocina usado 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 46, expediente 267.091-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra el concejal Cardozo. 

Sr. Cardozo.— Gracias, señora presidenta. 

 Muy brevemente. Agradezco a la comisión el tratamiento. Quería explicar brevemente porque, 

según la información que nos llegó, y que es la que queremos corroborar con el Ejecutivo, cuando la 

recolección de aceite vegetal usado, que sabemos es tan perjudicial para el sistema pluviocloacal y 

demás, si se arroja en el sistema de desagües, tiene una trazabilidad cuando lo hacen las cooperativas 

que van por los comercios y juntan el aceite en grandes cantidades. Pero, por la información que nos 

ha llegado de emprendedores que quieren acceder a aceite vegetal usado, no estaría sucediendo lo 

mismo con los pequeños recipientes que la gente lleva a los centros municipales de distrito. Y que, 

por la complejidad de reciclar pequeñas cantidades, directamente esos recipientes se estarían llevando 

directamente al relleno de Ricardone, o a la planta de Bella Vista, cosa que no debería estar 

sucediendo. 

 Hablamos todo en potencial porque, justamente, esa es la pregunta que le estamos haciendo 

al Departamento Ejecutivo. Y ya, de tener una respuesta donde surja alguna certeza sobre la 

información que nos dan estos emprendedores, ahí pasaríamos a pedir una acción concreta para que 

lo que estaría pasando deje de suceder, y ese aceite vegetal usado sea reciclado en las condiciones en 

las que debería serlo. 
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 Además, la gente se toma el trabajo de no tirar el aceite en la cañería, ponerlo en una botella, 

llevarlo hasta el distrito, y realmente consideramos que debemos también respetar esa conciencia de 

los ciudadanos. 

 Muchas gracias, presidenta. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal. Si nadie más usa de la palabra, corresponde votar 

el despacho. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho, sin observación, en 

general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

52.— Solicitud disposición para recuperación de materiales de plástico y cartón 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 47, expediente 267.122-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

53.— Solicitud realización inspección en Aeropuerto Internacional «Islas Malvinas», sobre 

vertidos cloacales a redes de desagües en Arroyo Ludueña 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 48, expediente 267.176-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

54.— Solicitud realización inspección en barrio cerrado Country Golf por vertidos cloacales a 

redes de desagües en Arroyo Ludueña 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 49, expediente 267.177-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

55.— Solicitud suscripción convenios para implementación del Plan Federal Sanitario «Mi 

baño» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 50, expediente 266.902-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 
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observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

56.— Institución 19 de Mayo como «Día Municipal de las Enfermedades Inflamatorias 

Intestinales» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 51, expediente 266.907-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

57.— Solicitud inspección de predio 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 52, expediente 266.977-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

58.— Solicitud incorporación al SIES ambulancia psiquiátrica para emergencias en salud 

mental 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 53, expediente 266.996-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

59.— Expresión de preocupación por el inadecuado tratamiento mediático de la salud mental 

y los cuerpos no hegemónicos 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 54, expediente 267.078-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

60.— Archivo de expedientes 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 55, expedientes 259.693-S-2021, 259.825-S-

2021, 259.858-S-2021, 259.869-S-2021, 259.871-S-2021, 259.918-S-2021, 259.921-S-2021,  

259.935-S-2021, 259.936-S-2021, 260.305-S-2021, 260.363-S-2021, 260.538-S-2021, 260.647-S-
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2021, 260.682-S-2021, 260.684-S-2021, 260.822-S-2021, 261.122-S-2021,  261.399-S-2021, 

266.258-S-2023 y 266.718-S-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

61.— Solicitud gestión reparación o reemplazo de columnas 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 56, expedientes 267.062-P-2023, 267.064-P-

2023 y 267.065-P-2023 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

62.— Solicitud garantía de llegada del servicio de barrido y limpieza 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 57, expediente 267.083-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

63.— Solicitud garantía del servicio de recolección de residuos 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 58, expediente 267.092-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

64.— Solicitud estudio para instalación de parada de taxis 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 59, expediente 267.131-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 
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65.— Solicitud eliminación basural 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 60, expediente 267.137-M-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

66.— Solicitud garantía de llegada del servicio de barrido y limpieza e instalación de 

contenedores 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 61, expedientes 267.148-P-2023 y 267.150-

P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

67.— Plan de Labor Parlamentaria, modificación 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra la señora concejala Magnani. 

Sra. Magnani.— Es para pedir la incorporación de un expediente para ser tratado sobre tablas, que 

es el 267.334. Explico brevemente. Es un exhorto al Ministerio de Educación para que se 

comprometan a equipar con lo necesario a la escuela Gurruchaga a los fines de que puedan, durante 

este año, dar continuidad con la terminalidad educativa en Tecnología que es la que se vio afectada 

por el robo que sufrieran este fin de semana.  

Quizás otros concejales quieran incorporar su firma, muchos estuvieron ayer en la 

manifestación de los alumnos, pero bueno, el problema que tienen hoy como es de público 

conocimiento, que hay una terminalidad específica que está en riesgo de continuidad porque no tienen 

los materiales necesarios para llevarla adelante. Entonces le exigimos al Ministerio de Educación que 

cumplan mínimamente con ese equipamiento para que puedan los chicos y chicas terminar las clases 

hasta diciembre.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Está muy bien. Se vota la incorporación.  

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

 

68.— Institución 6/5 «Día de infancias y adolescencias libres de etiquetas» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.243-A-2023, 

asunto n.° 1. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 
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Texto de la sanción del C.M. 

 

69.— Interés municipal, LXII Congreso nacional e internacional AMFRA 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 266.542-A-2023, 

asunto n.° 2. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

70.— Interés municipal, Torneo Sub-17 «Canteras de américa 2023» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.260-P-2023, 

asunto n.° 4. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

71.— Institución distinguida, Asociación de Enfermería de Santa Fe 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.214-P-2023, 

asunto n.° 5. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

72.— Beneplácito por sanción de ley de diagnóstico humanizado por parte del Congreso 

Nacional 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.267-P-2023, 

asunto n.° 6. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 
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Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

73.— Autorización aporte excepcional por Ordenanza 7919 sobre acuerdo paritario 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.181-I-2023, asunto 

n.° 7. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

74.— Interés municipal, «Celebración de los 250 años de la llegada de la venerada e histórica 

imagen de la Virgen del Rosario» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.236-I-2023, asunto 

n.° 8. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

75.— Interés municipal, «Expo Rosario» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.209-P-2023, 

asunto n.° 9. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 
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76.— Interés municipal, 3er encuentro de futbol femenino «Nosotras a la cancha» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.179-P-2023, 

asunto n.° 10. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

77.— Autorización intervención banco en plaza 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.257-F-2023, 

asunto n.° 11. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

78.— Solicitud realización obras en parque 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 266.984-P-2023, 

asunto n.° 12. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

79.— Solicitud cumplimiento Decreto 61.871 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 266.886-P-2023, 

asunto n.° 13. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 
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—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

80.— Solicitud realización trabajos edilicios 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 266.885-P-2023, 

asunto n.° 14. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Tiene la palabra el señor concejal Tessandori. 

Sr. Tessandori.— Gracias, señora presidenta. Por este expediente que estamos tratando, informar que 

se tuvo que modificar el articulado al solo efecto de identificar de mejor forma el inmueble en 

cuestión. Es decir, ha sido nombrado por identificación catastral. Gracias, señora presidenta.  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Gracias a usted, concejal. Si nadie más usa de la palabra, se votará 

el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

81.— Solicitud control de postes de madera 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 266.619-P-2023, 

asunto n.° 15. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

82.— Interés municipal, IX conferencia rotaria del Distrito 4945 de Rotary Internacional 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.247-P-2023, 

asunto n.° 16. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 
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83.— Creación esquina «Damián Delorenzi» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.186-P-2023, 

asunto n.° 17. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

84.— Interés municipal y cultural, libro «Un viaje a la india de carne y hueso» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.286-P-2023, 

asunto n.° 18. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

85.— Solicitud prioridad en plan de luminarias 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.175-P-2023, 

asunto n.° 19. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

86.— Solicitud instalación de luminaria LED  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.095-P-2023, 

asunto n.° 20. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 
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—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

87.— Institución distinguida, Ñaro Boxing Club 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.096-P-2023, 

asunto n.°21 . 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

88.— Solicitud informe sobre sistema «Mi bici Tu bici» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.058-P-2023, 

asunto n.° 22. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

89.— Solicitud colocación señalética para persona con discapacidad 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 266.970-P-2023, 

asunto n.° 23. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

90.— Solicitud gestión ante Vialidad Nacional pavimentación de colectora 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.309-P-2023, 

asunto n.° 24. 
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—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

91.— Interés municipal, «Festival por el río y los humedales» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.271-P-2023, 

asunto n.° 25. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

92.— Visitante distinguido, Néstor Chacho Echenique 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.304-P-2023, 

asunto n.° 26. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Tiene la palabra el señor concejal Cavatorta. 

Sr. Cavatorta.— Gracias, señora presidenta. Para solicitar la abstención en este expediente y en los 

267.305, 267.326 y 267.328. Gracias.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se vota el pedido de abstención. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Si nadie más usa de la palabra, se votará el despacho 

elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

Texto de la sanción del C.M. 

 

93.— Visitante distinguida, pianista Hilda Herrera 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 27, expediente 267.305-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Concejala Pellegrini. 

Sra. Pellegrini.— Solo para ver si se puede modificar el nombre en la carátula. Es Hilda Herrera y 

dice Herrero. El texto del expediente está bien. 
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Sra. Presidenta (Schmuck).— Bien. Se modifica, entonces. Ponemos en consideración el permiso 

de abstención del concejal Cavatorta, anticipado en el tratamiento anterior. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. En consideración el expediente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, en 

general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

  

94.— Interés municipal, libro «Derecho laboral feminista» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 28, expediente 265.338-P-2022. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

95.— Solicitud informe sobre árboles caídos 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 29, expediente 267.218-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Concejala Irigoitia, tiene la palabra. 

Sra. Irigoitia.— Gracias, señora presidenta. El expediente en cuestión tiene que ver con un pedido 

de informe que estamos dirigiendo al Departamento Ejecutivo Municipal a raíz de lo que aconteció 

en nuestra ciudad la semana pasada, que en el transcurso de cuatro horas se desplomaron dos árboles 

en dos puntos diferentes de nuestra ciudad. 

Básicamente le estamos solicitando al Departamento Ejecutivo que nos informe si al respecto 

de cada uno de estos ejemplares los vecinos y vecinas habían radicado algún tipo de denuncia; si esas 

denuncias, en caso de existir, fueron tomadas por el Departamento Ejecutivo e indicados los estudios 

pertinentes para certificar el estado en el cual se encontraban estos árboles, entendiendo que de 

haberse hecho eso, se podría haber detectado que, por lo menos en uno de los casos, el estado de 

deterioro podría haber habilitado una indicación de extracción, y esto, entonces, podría haber evitado 

lo que tuvimos que vivir aquel martes. 

Esto se suma también a otros pedidos que fuimos aprobando en la comisión de Ecología, 

impulsados en ese caso por la concejala Ferradas, que también tienen que ver con el estado del 

arbolado público, que también solicitan al Departamento Ejecutivo que nos den cuenta de qué se hace 

con cada uno de los pedidos de estudios fitosanitarios que asiduamente aprobamos en este Concejo, 

y que como bien saben, en cada uno de los recorridos que todos hacemos por los barrios de nuestra 

ciudad, una de las cuestiones que siempre aparece, que siempre se pone en agenda por parte de los 

vecinos y vecinas tiene que ver justamente con el estado de los árboles, con el estado de deterioro de 

las veredas por el crecimiento de las raíces, con solicitudes de poda y escamonda. Y nosotros, como 

Cuerpo, le damos curso a estos pedidos de estudios sobre cada uno de estos árboles y la verdad es 

que queremos, por parte del Departamento Ejecutivo, que se tomen cartas en el asunto, que nos 

pongan a disposición la información necesaria. 

En la comisión de Ecología tenemos también un mensaje de la Intendencia donde se detalla 

el plan de arbolado público, en el marco del plan integral de reconstrucción de Rosario, con el cual, 
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en el texto, en la letra, acordamos y por supuesto estaremos poniendo a disposición todos los esfuerzos 

y todas las herramientas que podamos desde este lugar para que esto avance. 

Ahora bien, no podemos dejar de poner en agenda la urgencia que tiene el estado de nuestro 

arbolado, la urgencia y la necesidad de acciones concretas que avancen en la prevención de 

situaciones como las que venimos viviendo, y sumado a esto que planteamos, que también es algo 

muy recurrente, cuál es la propuesta de forestación, cuál es la propuesta de cuidado de nuestro 

arbolado, porque por supuesto queremos que siga proliferando la presencia verde en nuestra ciudad, 

pero eso debe hacerse con un compromiso por parte del Departamento Ejecutivo de mantenimiento, 

de cuidado; por supuesto, de involucramiento de los vecinos y vecinas en el cuidado, pero la 

responsabilidad primaria y fundamental la tiene el Departamento Ejecutivo local. 

Así que vamos a estar atentos y a la espera de explicaciones al respecto de lo que pasó la 

semana pasada y estamos seguros de que en virtud de eso también seguiremos impulsando acciones 

e iniciativas para, en definitiva, proteger nuestro arbolado y también cuidar a los vecinos y vecinas 

de Rosario. Muchas gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala. Concejala Gigliani, tiene la palabra. 

Sra. Gigliani.— Gracias, señora presidenta. Para acompañar, desde ya, este pedido de informe que 

acaba de argumentar la concejala preopinante. Y quiero aprovechar la oportunidad, también, para 

pedirles a los concejales y concejalas, sé que la comisión de Gobierno le dio pase a la comisión de 

Ecología, sin opinión, a un expediente, que es el 266.492, y que está ligado justamente a plantear 

algunas acciones que son muy recurrentes, y que incluso estaban citadas en el pedido de informe de 

la concejala Ferradas, que ya se votó.  

Tienen que ver con la incisión anular, el anillado, el estrangulamiento y el descortezado del 

tronco principal de un ejemplar arbóreo; la aplicación de sustancias con efecto herbicida, ya sea por 

inyección, rociado o riego, son conductas y acciones muy frecuentes que se están llevando adelante 

en el arbolado, muchas de ellas por las obras particulares, obras edilicias que se están llevando 

adelante en la ciudad, y estamos teniendo un inconveniente. Hoy, y me atrevo a adelantarme a la 

respuesta al pedido de informe que pueda hacer el Departamento Ejecutivo, de las sanciones que se 

planteen, se le plantea la multa que está establecida en el Código de Convivencia.  

Y esto es un planteo que nosotros habíamos dado, una discusión que dimos en su momento, 

cuando vimos el Código de Convivencia, y que fue desestimado, lamentablemente, que por eso 

queremos insistir; si bien hay una multa mínima y una multa máxima, que se le da al juez la 

posibilidad de valorar, se le plantea en estas acciones concretas, que son muy recurrentes, la multa 

genérica. Nosotros queremos tipificar específicamente estas acciones y además queremos triplicar la 

multa actual, establecida justamente para desalentar este tipo de mecanismos. 

Por otro lado, presidenta, también quiero aprovechar la posibilidad de que se pueda 

implementar la ordenanza que votamos, que es la Ordenanza 10.358, del SUA, para los concejales y 

concejalas, porque nos permitiría a los concejales y concejalas tener la información del historial que 

tiene un determinado reclamo en la ciudad. Hoy cualquier empleado municipal tiene acceso a esa 

información, y los concejales y concejalas, ya teniendo una ordenanza aprobada, todavía no estamos 

contando con esa información. 

Aprovecho, ya que estamos, presidenta, para pedirle al intendente, porque estamos hablando 

de una ordenanza que todavía no fue publicada; está aprobada desde julio de 2022 y todavía no está 

publicada, y no está implementada. Nada más. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala Gigliani. Ponemos en consideración el expediente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—Se vota y se aprueba el despacho, sin observación, en 

general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

96.— Solicitud estudio fitosanitario 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 30, expediente 267.316-P-2023. 
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—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—En discusión, se vota y se aprueba el despacho, sin 

observación, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad. 

 

97.— Participación de la convocatoria y premiación del concurso de intervención de rotonda 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se tratará el asunto n.º 31, expediente 267.324-P-2023. 

—El señor secretario general parlamentario lee la carátula 

del expediente.   

—Intercálese el despacho pertinente. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Concejala Irigoitia, tiene la palabra. 

Sra. Irigoitia.— Gracias, presidenta. El expediente en cuestión se trata de una decisión que tomamos 

en el marco de la reunión de la comisión de Labor Parlamentaria, para dar curso a una solicitud de la 

Asociación Vecinal Empalme Graneros, que este año está celebrando su cumpleaños número cien, y 

esto los convierte en una de las vecinales más antiguas de toda la Argentina. 

Estoy segura de que cada uno de los ediles y edilas que integran este Cuerpo conocen la 

historia de lucha, de resistencia, de convocatoria a la participación de los más de cuarenta mil vecinos 

que habitan en ese barrio, de las conquistas, también, y del acompañamiento en situaciones críticas, 

como fueron la gran cantidad de inundaciones que sufrió Empalme, y por eso estoy segura de que al 

momento en que trajimos esta propuesta por parte de Lalín Ortolani, de Fernanda Romero y el resto 

de la comisión directiva, todo el Cuerpo se mostró predispuesto a, como Concejo Municipal, ser parte 

de esta convocatoria a concurso que busca en el cien aniversario de la vecinal, convocar a todos los 

ciudadanos y ciudadanas de la ciudad de Rosario, en conjunto con otras instituciones de nuestra 

ciudad, como es el Colegio de Ingenieros, como es la Universidad Nacional de Rosario, como es la 

Universidad Católica, busca convocar a un concurso para que eleven propuestas de intervención sobre 

la rotonda de Juan José Paso y Provincias Unidas que, de alguna manera, es la puerta de ingreso a 

este barrio histórico.  

 Así que estamos formalizando con la votación de este expediente la participación y el 

compromiso de este Concejo para avanzar en la convocatoria a la participación, para también ser 

seguramente parte de ese jurado, y finalmente elegir de una manera muy participativa y convocando 

a reconstruir la identidad de ese barrio y a plasmarla en una propuesta de diseño, arquitectónica, 

urbana para llevar adelante en esa rotonda de la mano, como decía, de la Asociación Vecinal y otras 

instituciones. 

La verdad una alegría que estemos acompañando esta propuesta y creo que muestra y ratifica 

también la impronta que tenemos como Cuerpo de nada más y nada menos de estar cerca de los 

vecinos y vecinas. Muchas gracias.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias a usted, concejala. Tiene la palabra la señora concejala Tepp. 

Sra. Tepp.— Gracias, señora presidenta; para, no solamente acompañar el proyecto de la concejala 

Irigoitia y la iniciativa de la vecinal de Empalme Graneros sino también pedirle autorización a la 

autora para sumar la firma del bloque Ciudad Futura. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien, entonces, sumamos la firma del bloque Ciudad Futura. 

¿De quién más? De todos. ¿Qué hace concejal Cardozo en la tribuna?  

—En referencia a que el concejal Cardozo se encuentra 

sentado en las gradas. 

Sra. Presidenta (Schmuck).—Y me levanta la mano, encima. Yo decía: «Qué raro que alguien de 

la tribuna me levante la mano» Era el concejal Cardozo, muy bien. (Risas) Siempre innovando. 

¿Quiere hablar? Ah, le alcanzamos un micrófono si está cómodo ahí. Okey. Quiere sumar la firma el 

concejal Cardozo. 
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Sra. León.— (Fuera de micrófono) Dígale que baje, que eso no lo puede hacer. (Puesta de pie) «Bajá 

Charly» (Dirigiéndose a la barra, donde se encuentra el concejal Cardozo) 

—Manifiestan desde algunas bancas. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Es verdad, tienen razón, baje, baje a su banca que es lo que 

corresponde. Pasado el chiste, tiene que bajar a su banca. 

Tiene la palabra la señora concejala Irigoitia. 

Sra. Irigoitia.— Gracias presidenta, en realidad,  para solicitar la firma de todos los concejales que 

integran el interbloque de Todos, no sé si el resto de concejales quiere sumar su firma también, como 

charlamos en Parlamentaria y traer una frase con la cual cierra la solicitud de la Asociación Vecinal 

que dice: «Contamos la historia de cien años pero queremos participar en el diseño de los próximos 

cien años». Así que creo que esta resolución también ratifica nuestro compromiso para hacerlos parte 

y protagonistas de la historia de los próximos cien años. Nada más. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien, entonces sumamos las firmas de todos los que quieran, la 

mía también, de Ciudad Futura, mía y el concejal Cardozo, la sumo. 

Si nadie más usa de la palabra, se votará el despacho elaborado, con todas las firmas sumadas. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

98.— Visitantes distinguidos, integrantes del Coro Qom 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.326-P-2023, 

asunto n.° 32.  

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Se votará la autorización del pedido de abstención del 

concejal Cavatorta. 

 —La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

99.— Interés municipal, conversatorio de género, deporte y cultura ¿qué se pone en juego de 

nosotres en esta cancha?  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.233-P-2023, 

asunto n.° 33.  

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad.  

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 
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100.— Solicitud evaluación para ampliación recorrido de línea del TUP 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.196-P-2023, 

asunto n.° 34.  

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad.  

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

101.— Diploma de honor, sindicato de amas de casa de la República Argentina 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.234-P-2023, 

asunto n.° 35.  

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad.  

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

102.— Solicitud retiro y sustitución de columna  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.329-P-2023, 

asunto n.° 36.  

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad.  

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

103.— Diploma de honor, científicos santafesinos participantes de investigaciones sobre 

vacunación de refuerzo de Sars-Cov-2 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.332-P-2023, 

asunto n.° 37.  

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad.  

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 
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—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

104.— Interés municipal, evento «Semana Kiki» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.333-P-2023, 

asunto n.° 38.  

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad.  

Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

105.— Profesor distinguido, David Biondo 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.328-P-2023, 

asunto n.° 39.  

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Se votará la autorización del pedido de abstención del 

concejal Cavatorta. 

 —La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

Tiene la palabra la señora concejala López. 

Sra. López.— Gracias, señora presidenta; para incorporar mi firma, ya se lo anticipé a la autora. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien, con esta firma agregada, si nadie más usa de la palabra, se 

votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, en general y en particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

106.— Vuelta a comisión 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 266.770-P-2023, 

asunto n.° 40.  

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Tiene la palabra la señora concejala Gigliani. 

Sra. Gigliani.— Gracias, señora presidenta; para solicitarle, como lo hicimos en Parlamentaria, 

nuevamente al autor, si es posible, de volver este expediente a comisión para que sea abordado y 

trabajado allí donde corresponde. 

 Sra. Presidenta (Schmuck).— La concejala Gigliani ha hecho una moción de vuelta a comisión de 

este expediente, ¿qué dice el autor de este expediente? Porque me marearon, no sé qué vamos a hacer. 
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Sr. Rosselló.— Gracias, señora presidenta; la verdad que lo había manifestado anteriormente, yo no 

estaba de acuerdo con la vuelta a comisión, porque se discutió en Parlamentaria, se habilitó el 

tratamiento, y el expediente cuando llega acá, si bien necesita veintiún concejales en el recinto, se 

aprueba por mayoría absoluta que es la mitad más uno. Por eso no estoy de acuerdo con la vuelta a 

comisión. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— A ver, yo para que todo queden claros, después vemos políticamente 

qué vamos a hacer, pero el Plan de Labor Parlamentaria cuando se aprueba es que todos los temas 

que allí figuran están habilitados, no se vuelve a discutir la habilitación del tema, ¿se entiende? O sea, 

lo deberíamos haber resuelto en el momento del Plan de Labor Parlamentaria para habilitar el tema. 

La vuelta a comisión se vota por mayoría simple y el expediente también se vota por mayoría simple, 

en el caso de que la vuelta a comisión pierda, que la moción de la concejala Gigliani pierda, el 

expediente queda en tratamiento y ahí se aprueba por mayoría simple. Es la habilitación de los temas 

lo que se vota por mayoría especiales y eso se hace en Labor Parlamentaria. Pero tiene una doble 

refrenda, que es cuando viene acá y uno dice, aprobamos el Plan de Labor Parlamentaria, si este 

expediente estaba allí, ¿se entiende?, se supone que tiene los votos para ser habilitados.  

Por eso digo, se debería haber discutido en ese momento, no tengo problemas en que lo 

volvamos a discutir, digo, pero es así. Por eso me maree con las idas y vueltas de los concejales. 

Tiene la palabra la señora concejala Gigliani. 

Sra. Gigliani.— Sí, señora presidenta, una reflexión, primero que… 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Perdón, no tiene que ver con lo suyo, usted está en todo su derecho 

de pedir la vuelta a comisión porque en cada tratamiento, en cada expediente se puede votar la vuelta 

a comisión. 

Sra. Gigliani.— Pero además señora presidenta, tiene que ver con que desde el Frente de Todos 

hicimos este mismo planteo en Parlamentaria. Digo, cualquiera está habilitado a hacer el planteo que 

quiera. Ahora este expediente rompe con el criterio que tenemos en la Parlamentaria de la urgencia, 

no tiene ningún tipo de urgencia, por lo tanto, no tiene ninguna argumentación para estar en el listado 

de sobre tablas. Si habilitamos este expediente, bueno, ¿qué quiere decir? Primero porque el concejal 

no le había pedido preferencia en la comisión, no estaba en el listado de la comisión sino lo 

hubiésemos trabajado en la comisión, hubo quorum en la comisión de Planeamiento, no tiene 

urgencia, si vamos a habilitar este tipo de expedientes y vamos a utilizar o sortear los mecanismos 

que nos establecimos, lo que digo que es un antecedente donde después cualquiera va a plantear 

cualquier tipo de tema que no tenga urgencia para incorporar en el tratamiento sobre tablas, juntando 

los votos. Es, simplemente, la reflexión que quiero hacer. 

 Por eso, llamo a la reflexión del concejal Rosselló. No es mala voluntad, pero sí que 

respetemos los mecanismos que tenemos preestablecidos. 

 Es eso. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra el concejal Rosselló. 

Sr. Rosselló.— Gracias, señora presidenta. 

 Este expediente no llega hoy, jueves, al recinto. Llega porque se discutió ayer. Tuvo el 

procedimiento parlamentario, y llegó acá. Es un procedimiento válido. No rompe ningún acuerdo 

porque, en función de acusar que la metodología rompe algún acuerdo, pido que revisemos la urgencia 

de cada uno de los expedientes sobre tablas de esta sesión y de los últimos diez años. Por lo tanto, no 

es válido ese argumento. 

 Lo que digo es que no corresponde discusión. Hay una moción de vuelta a comisión. 

Sometamos a votación la vuelta a comisión, y si no tiene los votos, irá a comisión, y si no, se discutirá 

y se pondrá en tratamiento el expediente en la sesión. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal. Tiene la palabra la concejala Tepp. 

Sra. Tepp.— Gracias, señora presidenta. 

 En primer lugar, manifestar una interpretación. Más allá de este expediente o, en general, del 

funcionamiento, una interpretación que hacemos nosotros del Reglamento. 
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 Uno acá, por una cuestión más sencilla, vota en conjunto la habilitación del tratamiento y el 

fondo de la cuestión. Pero, en realidad, se está votando en el mismo momento ambas cosas. Porque 

es el único lugar donde tenemos para manifestar si estamos a favor o no del tratamiento del 

expediente, públicamente. Yo sostengo esa interpretación. La quiero dejar asentada. 

 Ahora, sobre este expediente, todos sabemos cuál es el funcionamiento. Y si nos ponemos 

estrictos en las reglas parlamentarias, uno tiene tiempo hasta el día anterior, o unas horas anteriores, 

como en el caso de esta semana, que tuvimos menos días hábiles para enviar cuáles son los proyectos 

que se quieren tratar sobre tablas. De manera tal que los concejales y asesores podamos ver el 

contenido de los expedientes, para poder manifestarnos en la comisión de Labor Parlamentaria si 

estamos de acuerdo, si no, o si queremos hacer modificaciones. 

 Este expediente no llegó en ese listado. Este expediente, al final, cuando se trata, por ejemplo, 

caso Gurruchaga, robo en la Gurruchaga, sucedió después, se armaron estos expedientes, y bueno… 

se manifiesta eso; nos dimos cuenta que este expediente es para declarar una actividad, que es la 

semana próxima, y no va a llegar a la próxima sesión: se habilita. Esto es un contenido mayor. 

 Ningún concejal ni concejala tuvimos tiempo, porque se presentó en la misma Parlamentaria. 

Confiamos en lo que se manifiesta. El concejal Salinas, que fue quien ayer me reemplazó en la 

comisión de Labor Parlamentaria, dijo que nuestro bloque —le dijo al concejal Rosselló, por lo cual 

también nos comunicamos— que dejaba a interpretación del bloque qué es lo que íbamos a hacer con 

este expediente. 

 La interpretación que tenía, de acuerdo con lo que nos había manifestado el concejal Rosselló, 

es que esto se trataba de un pedido de factibilidad. Cuando uno va a la letra del expediente, no es un 

pedido de factibilidad. En ese caso, caemos en la cuenta de que otros bloques tenemos proyectos en 

otros lotes, que son propiedad de la provincia de Santa Fe, pero que también tenemos proyectos 

presentados para que se articule con la municipalidad, para darle fines sociales y públicos a la ciudad, 

que deberían tener el mismo tratamiento. 

 Entonces, yo me sumo al pedido de vuelta a comisión, para que el martes que viene no 

tratemos expedientes de particulares en Planeamiento: tratemos proyectos de los concejales, sobre 

inmuebles que, entendemos, debemos tener un tratamiento urgente, y opinemos sobre todos los 

expedientes que estén con la misma regla de juego, en la comisión de Planeamiento. Que es lo que 

correspondería. Porque esto no es un pedido de factibilidad. 

 Pido un tratamiento igualitario, equitativo, y no imponer mayorías. 

 Gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Quiero hablar. 

 Estuve en comisión de Labor Parlamentaria, y la presidí ayer. Y no hubo una manifestación 

explícita, más que del interbloque del Frente de Todos, de que esto no pasara. Por eso llegó acá. 

 Si el concejal Salinas lo habló con el concejal Rosselló, yo lo desconocía. Lo digo con toda la 

buena onda, porque a mí nadie, desde ayer a hoy, me dijo que este expediente… 

 Pasa muchas veces que nosotros vamos a Parlamentaria; hay cosas que no quedan claras. 

Cuando vemos los expedientes sobre tablas, decimos «ojo, yo a ese expediente no le dí», porque si 

Ciudad Futura y el interbloque del Frente de Todos ayer hubieran manifestado claramente que eso 

no iba, este expediente no llegaba sobre tablas, porque necesita de 21 votos. ¿Está claro? 

 Entonces, ayer se habló de que este expediente llegaba como «factibilidad», y en eso le doy 

la derecha al concejal Salinas, porque yo se lo planteé cuando el concejal Salinas planteó si es una 

factibilidad. Yo dije «queda en el sobre tablas», no me dejen mentir los otros bloques, que dijimos 

que era como factibilidad. Si no está redactado así, hay que modificarlo para que quede en el 

tratamiento de los expedientes sobre tablas. 

 ¿Estamos de acuerdo en eso, el resto? Hasta ahí llegamos, por lo menos ayer. 

 Eso es lo que nosotros interpretamos, de lo que pasó ayer en la Parlamentaria. Porque de lo 

contrario, no hubiera llegado. Era como factibilidad. Eso fue así. 

 Ahora, más allá del tema en cuestión, sí cuando uno vota el Plan de Labor Parlamentaria, 

puede ser que porque hubo esta confusión tengamos un tratamiento especial de este tema —yo no lo 
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niego—, pero cuando uno vota el Plan de Labor Parlamentaria, e incluso quiere incorporar 

expedientes que no fueron tratados ayer, se votan de a uno. Por ejemplo, la concejala Magnani hoy 

presentó uno de la escuela Gurruchaga; incluso yo le planteé al concejal Monteverde si quería 

incorporar el suyo, y dijo que no porque requiere tratamiento. La concejala Magnani me dice que es 

simplemente para exhortar al Ministerio de Educación, hace alusión al contenido, y entonces se vota 

la habilitación, cuando se vota el Plan de Labor Parlamentaria. Ahí uno manifiesta, si uno no está de 

acuerdo en ese momento, tiene que decir, con el «expediente número...». Lo digo para la próxima, 

para que todos nos pongamos de acuerdo, más allá de que hoy lo resolvamos de otra manera. 

 Para la próxima, es así. Cuando uno vota el Plan de Labor Parlamentaria, dice «yo habilito 

todos los temas». Y si no, se dice sobre tal expediente, «che, ayer no quedó claro, nosotros no estamos 

de acuerdo». O sea, eso fue hace un rato, y,  el expediente no llegaba. ¿Se entiende lo que digo? 

Sra. Gigliani.— (fuera del alcance del micrófono) ¿Se puede reconsiderar…? 

Sra. Presidenta (Schmuck).— ¡Se puede, seguro! Lo que digo es que ese es, por lo menos, el 

Reglamento como, más o menos, nos estuvimos manejando hasta ahora. 

 Con este expediente en particular, hay dos cosas que hay que conversar. Yo pido un cuarto 

intermedio en sus bancas, porque si hay una moción, no está bien conversado. Acá me llegaron como 

cuatro versiones distintas del asunto. 

 Conversen entre ustedes dos minutos sobre cuáles son los acuerdos para que este expediente 

llegue al recinto, que para mí son los que ayer se manifestaron, y tengo muchos testigos que decían 

que si era factibilidad tenía los votos para que siga el tratamiento, y si no era factibilidad no tenía los 

votos para que siga el tratamiento. 

 Entonces, si está la redacción de factibilidad, deberíamos tratarlo al tema. Y si no… ¿podemos 

hacer un cuarto intermedio en las bancas? 

Sra. León.— (fuera del alcance del micrófono) ¡No!, ¡no, presidenta! 

Sra. Presidenta (Schmuck).— ¿No? Okey. No hacemos… Lo que les digo es que es muy difícil 

desde acá interpretar cuatro versiones sobre el problema. ¿Lo quieren hacer públicamente? Lo 

hacemos públicamente. No tengo ningún problema. Pero queda librado a lo que tenga ganas de hacer 

yo. 

 Tiene la palabra la concejala León. 

Sra. León.— Gracias, presidenta. Para pedirle que se someta a votación la vuelta a comisión del 

expediente. Nosotros vamos a votar en contra, pero que se someta la vuelta a comisión. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— El problema es anterior. Si no tiene «factibilidad» en la redacción, no 

es lo mismo que acordamos en Labor Parlamentaria. 

Sra. León.— Bueno, presidenta, pero se le agrega la palabra «factibilidad». 

Sra. Presidenta (Schmuck).— ¡Y es lo que estoy diciendo! 

Sra. León.— ¿Cuántas veces ha ocurrido eso?: que en la Parlamentaria se acuerda un texto, y se lo 

modifica aquí, en el recinto. 

—Parten manifestaciones. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— ¿Podemos votar un cuarto intermedio? 

 Se vota un cuarto intermedio. Por la afirmativa. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Son mayoría. Conversen. 

—Eran las 16:08. 

 

—Siendo las 16:20  

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Se reanuda la sesión. Tiene la palabra la señora concejala Tepp. 

Sra. Tepp.— Gracias, señora presidenta. Cuando yo me refiero a que si sacamos que en este mismo 

momento se agota el tratamiento y el fondo es porque si acá siete personas sacamos las tarjetas no se 

tiene habilitado el tratamiento del expediente, con lo cual el tratamiento, la habilitación del 

tratamiento del expediente se hace en la sesión, porque si no, no estaríamos después pidiendo que nos 
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quedamos sin quorum para habilitar el tratamiento de un expediente en la sesión. Si no, todo lo que 

estamos haciendo todo el tiempo, de, necesitamos veintiuno para habilitar los tratamientos de los 

expedientes sobre tablas, se caería. Quiero dejar eso asentado porque si no, nos ponemos todos de 

acuerdo, o sea si hoy quienes estamos pidiendo gentilmente la vuelta a comisión porque estamos de 

acuerdo con el proyecto, estamos de acuerdo con el fondo de la iniciativa, estamos de acuerdo con 

poder tratar ese proyecto junto al tratamiento de otras iniciativas de otros bloques que quieren hacer 

un plan municipal de recupero de las tierras públicas provinciales para darle uso sociales, económicos, 

productivos, habitacionales a la ciudad, estamos pidiendo todo eso, nadie está en contra del fondo del 

expediente, lo único que hicimos fue una vuelta a comisión, una gentileza parlamentaria para tratarlo 

en comisión junto a otros expedientes y poder incorporar modificaciones y aportes al proyecto porque 

estamos de acuerdo. Frente a eso, se nos dice que no y demás.  

Si nosotros no tuviésemos en este momento, quienes estamos pidiendo la vuelta a comisión, 

antes que la moción de la concejala Gigliani, yo digo, bueno, saquemos quienes estamos pidiendo 

eso las tarjetas a ver si está la habilitación del tratamiento. Con lo cual, insisto, vuelvo a poner mi 

tarjeta porque no quiero llegar a ese extremo, quiero que tengamos la gentileza parlamentaria, el 

concejal Rosselló como autor de la iniciativa y el oficialismo, a que podamos trabajarlo el lunes en 

comisión, que se puedan incorporar los expedientes de otros concejales que tengan el mismo carácter 

o sentido y que los que reúnan los votos lleguen a la sesión el jueves próximo con los aportes y las 

mejoras que les hagamos todos y sin la necesidad de que sea factibilidad porque tenemos la 

competencia para pedirle lo que le queremos pedir al gobierno provincial, hagámoslo con 

contundencia, no lo hagamos con factibilidad por querer sacar rápidamente no sé qué, un papelito. 

Trabajémoslo, e insisto con esto, el lunes próximo, dejemos para más tarde los expedientes de los 

particulares, y trabajemos sobre los expedientes de los concejales y concejalas.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra el señor concejal Rosselló. 

Sr. Rosselló.—  Gracias, señora presidenta. Simplemente que no es ningún papelito, eso es una falta 

de respeto. La discusión se plantea porque el bloque de Ciudad Futura quiere meter una iniciativa de 

ellos en esta sesión y me parece que no es correcto, el expediente llega acá y no es como dice la 

concejala Tepp, está en el Reglamento, se discute en la comisión de Labor Parlamentaria, ahí se 

habilita el tratamiento, por eso llega al recinto. Los expedientes que no se habilitan en la comisión de 

Labor Parlamentaria no llegan al recinto. Y una vez que llegan al recinto, como bien explicó usted, 

presidenta, tiene una mayoría simple porque ya está habilitado el tratamiento.  

Entonces, yo no tengo ningún inconveniente en incorporar la palabra «factibilidad» es una 

iniciativa que tiene que ver en beneficio de la ciudad,  ahora, eso nada tiene que ver con un planteo 

de que mi proyecto es un papelito y se pueda enriquecer con la excusa, con la excusa como me 

vinieron a plantear, para incorporar un proyecto del bloque de Ciudad Futura, es decir, no corresponde 

ese mecanismo; yo no puedo discutir un proyecto en el recinto bajo la idea de después estar obligado 

a discutir un proyecto de otro bloque, porque no funciona así. 

Entonces, la verdad que hay una moción, propongo que se vote la moción y si el expediente 

vuelve a comisión, no tengo problemas, lo discutimos en comisión, pero no corresponde ni discutir 

el fondo, como hace la concejala Tepp, porque no estamos discutiendo el proyecto, porque no está 

hoy, ahora en discusión el tratamiento porque estamos discutiendo el procedimiento y eso es lo que 

no corresponde. Gracias, presidenta.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra la señora concejala Irigoitia. 

Sra. Irigoitia.— Gracias, presidenta. En principio para adelantar cómo va a votar el interbloque de 

Todos que es absolutamente coherente y consistente con lo que planteábamos ayer en la reunión de 

Labor Parlamentaria, va a acompañar la moción para que este expediente vuelva a ser tratado en 

comisión. No porque no estemos de acuerdo con el contenido del expediente, sino por lo que 

evidentemente ocurrió,  que fue habilitar el tratamiento, porque como usted bien dice, ayer se habilitó 

el tratamiento de este expediente, que no cumple con ninguna de las características que perfectamente 

se describieron antes para estar incorporado en el listado de sobre tablas, indefectiblemente iba a 

ocurrir esto, hay un montón de expedientes con estas características que están siguiendo su curso 
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administrativo y que merecen un estudio en profundidad, es un expediente que estamos hablando que 

está anclado en la comisión de Planeamiento, todo el mundo conoce acá el detalle con el cual se 

estudian los expedientes que transcurren por esa comisión. Insisto, nosotros no anticipamos un 

posicionamiento a favor o en contra del tema en sí, sino no estamos de acuerdo, como lo manifestamos 

ayer en la reunión de Labor Parlamentaria, por eso también dejamos explícito nuestra votación en 

contra para que sea tratado en la sesión de hoy, al respecto de cómo llega este expediente al recinto. 

Simplemente quería dejar bien en claro esto, nosotros estamos absolutamente predispuestos 

para estudiarlo y para hacer aportes, inclusive, en el tema en cuestión, no estamos de acuerdo en la 

forma en que hoy lo tenemos incluido entre los expedientes a votar. Así que, simplemente eso.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala Irigoitia. Tiene la palabra la señora concejala 

León.  

Sra. León.— Gracias, presidenta. Para pedir que se someta el expediente a votación. Hay una moción 

de la concejala Gigliani pidiendo la vuelta a comisión. Ya habló el concejal Rosselló, para algunos 

cuando se trata de sus iniciativas son grandes proyectos y cuando son iniciativas de otros, son simples 

papelitos. Difícil pedir una gentileza parlamentaria, amenazando con dejar sin quorum una sesión, 

también. 

Así que le voy a pedir, presidenta, primero sostener absolutamente lo que pasó ayer en Labor 

Parlamentaria, el único bloque que se opuso es el bloque del Frente de Todos, por eso llegó aquí al 

recinto. En Parlamentaria se planteó que salga como factibilidad y eso es lo que vamos a hacer ahora 

en el recinto, incorporar la palabra «factibilidad» como se hizo sistemáticamente en todas las sesiones, 

que es incorporar las modificaciones a un expediente que se acuerda en Labor Parlamentaria. 

Así que voy a mocionar para que se vote la vuelta a comisión, presidenta, y adelantar nuestro 

voto negativo a la vuelta a comisión.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Tiene la palabra la señora concejala López. 

Sra. López.— Gracias, señora presidenta. Por distintas razones yo ayer no participé, sí participó de 

Labor Parlamentaria la concejala Julia Irigoitia, nos informó acerca de cómo habíamos generado, 

digamos, los consensos para cada una de las instancias, y en éste claramente nosotros no estábamos 

de acuerdo.  

Pero en este momento, yo lo único que pretendo es hacer una reflexión porque no quiero traer 

polémicas, nosotros… 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Entonces no lo haga. Entonces no lo haga.  

Sra. López.— Pero es oportuno, concejala, porque otras acciones, otras situaciones las hemos podido 

resolver cuando hemos discrepado en este recinto, en un montón de instancias, y las hemos podido 

resolver, ni siquiera digamos, poniendo a votación, algo que va a traer, digamos, otras consecuencias 

también en lo público. Hoy estamos viviendo una situación muy particular en la ciudad de Rosario, 

desgraciadamente otras ocasiones, esto se está naturalizando, la situación de la violencia que estamos 

soportando y que está soportando sobre todo la ciudadanía, seguramente vamos a coincidir, 

presidenta, en que necesitamos dar todo tipo de debates, pero éste, en este momento es un debate 

menor. 

Entonces lo que pido es una reflexión de cada uno de nosotros y nosotras, que bajemos los 

decibeles en esta discusión, que la posterguemos, tenemos la posibilidad de votar, hay una escuela 

presente, digo, demos todos los debates democráticos que sean necesarios o tengamos los 

posicionamientos, pero recordemos el punto en el que estamos en este momento donde a horas, a muy 

pocas horas va a comenzar un paro  de transporte de taxis,  que va a comenzar un paro en las estaciones 

de servicios, por el asesinato de Mauro, este trabajador que fue, como cada uno de nosotros va a 

comprar algo y cayó acribillado, entonces que podamos sostener también que este tipo de debates es 

secundario. No nos agredamos, sigámoslo en comisión, como una gentileza parlamentaria. Le 

agradezco la posibilidad, porque ya habían pedido el tratamiento. Gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala López. Yo le voy a pedir una gentileza 

parlamentaria al concejal Rosselló —personalmente se lo voy a pedir— de pasarlo a comisión para 

que podamos seguir con el tratamiento de este expediente, que estoy segura de que va a tener el apoyo 
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de muchos y muchas concejalas, para la próxima sesión. Yo sé que lo puedo, concejal Rosselló. 

(Risas).  

Tiene la palabra, concejal Rosselló. 

Sr. Rosselló.— Bien, presidenta; en función de los argumentos vertidos, accedo a la vuelta a 

comisión. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien. Entonces el expediente vuelve a comisión con el 

compromiso público de tratarlo en la próxima comisión y que pueda tratarse en la próxima sesión, 

¿puede ser? (Asentimiento). Bueno, muchas gracias. 

 

107.— Interés municipal, primera edición del Encuentro inmobiliario logístico industrial de 

Santa Fe 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.060-A-2023, 

asunto n.° 41. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho 

elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

108.— Solicitud remisión informe sobre actas labradas a vehículos habilitados para circulación 

en carril exclusivo 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.341-P-2023, 

asunto n.° 42. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho 

elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

109.— Interés municipal, Semana Gastronómica de Rosario 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.348-P-2023, 

asunto n.° 43. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho 

elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 
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Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

110.— Interés municipal, proyecto «Formando emprendedores» 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.337-I-2023, asunto 

n.° 44. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho 

elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

111.— Comunicación ausencia a sesión 04-05-2023 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.347-R-2023, 

asunto n.° 45. 

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Si nadie usa de la palabra, se votará el despacho 

elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

112.— Exhorto al Ministerio de Educación sobre situación de escuela Gurruchaga 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Se votará si se trata sobre tablas el expediente 267.334-P-2023, 

asunto n.° 46. Este es el expediente que incorporó la concejala Magnani sobre la escuela Gurruchaga.  

—Ingresa y se intercala el proyecto pertinente. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. Concejala Magnani, tiene la palabra. 

Sra. Magnani.— Gracias, presidenta. Es para agregar un poco más de información a lo que anticipé 

anteriormente.  

El fin de semana hubo un robo de mucho equipamiento, principalmente tecnológico, de la 

escuela Gurruchaga. Este equipamiento fue obtenido a través de distintas gestiones. Representa la 

gestión de muchos años de programas de financiamiento del Estado nacional al área técnica de la 

escuela. Son distintos proyectos que realizaron y, en definitiva, con los sucesivos años, hay una 

cantidad de equipamiento importante. Estimaban el valor de lo robado en 50 millones de pesos.  

El problema es, además del trabajo de todos estos años para gestionar, todos los proyectos 

presentados, las horas docente que, en realidad son horas por fuera de las horas cátedra, porque 

muchas veces los docentes para elaborar estos proyectos de financiamiento trabajan en su casa fuera 

de la escuela; pero además de todo lo que implica esta violencia, este robo, en realidad el problema 

es que hay toda una terminalidad educativa que tiene que ver con la formación tecnológica que se 
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queda sin elementos; es decir que los chicos y chicas tendrían que trabajar aspectos tecnológicos sin 

tener acceso a la tecnología; es decir, en términos teóricos tendrían que hablar de tecnología. 

Pero además me interesa puntualmente hacer eje en lo que entiendo es una sucesión de 

desidias o de abandonos que se dan en esta escuela y se dan en otras —viene siendo una 

característica—, esto de que hay primeros robos; en el caso de la Gurruchaga hubo hace un mes una 

entrada, robaron poquitas cosas, hubo un ingreso a la escuela, y en ese momento era evidente que la 

escuela estaba muy desguarecida en términos de seguridad, porque es un entorno con poca 

habitabilidad, es un entorno donde no hay muchos vecinos, hay fábricas; es una zona de poca 

circulación los fines de semana o de noche, una zona bastante oscura. La circulación vial que hay es 

de un carril rápido; ahí en calle Salta los autos van rápido, no hay mucha circulación de personas. Eso 

hace que sea un lugar bastante dado para robos en la nocturnidad. 

Esto ocurrió y después de eso, durante todo ese mes posterior al robo, no se dispuso ni la 

instalación de alarmas, ni la instalación de alguna persona cuidando, ni algún dispositivo. Es decir, 

tanto desde el Ministerio de Educación de la provincia como desde el FAE no se arbitraron medidas 

para prevenir otro futuro robo. Y entiendo yo que, si este primer robo de oportunidad fue una especie 

de inteligencia criminal sobre lo que podía ocurrir, un mes después no se toma ninguna medida, se 

perfecciona un robo, un latrocinio que era muchísimo más grave para la escuela. 

Entonces entiendo que hay una responsabilidad directa del Ministerio de Educación de la 

provincia y entiendo que hay una responsabilidad directa del FAE por no haber arbitrado medidas 

para prevenir esto. 

También del Ministerio de Seguridad, lógicamente, porque estaban advertidos de este primer 

robo y de otros sucesos que los alumnos, alumnas y docentes vienen denunciando que ocurren en esa 

zona. Barrio Agote está particularmente afectado por hechos de robos, asaltos, etcétera, en los últimos 

años. 

Entonces, como se da una conjunción de desidias institucionales de los dos niveles del Estado, 

tanto de provincia como del municipio, entendemos que frente a esa desidia lo mínimo que debe 

ocurrir es una reparación en el sentido de garantizar equipamiento mínimo para el trayecto educativo 

de los jóvenes de la terminalidad.  

En ese sentido, desde nuestra parte hicimos gestiones ante el ministro de Educación de la 

nación, hicimos gestiones inmediatas para explicar la situación, explicar la gravedad, explicar la 

urgencia y solicitar que haya una acción del Ministerio de Educación de la nación.  

Lo que no ocurrió hasta ahora es que las autoridades municipales, a través del FAE, y las 

autoridades provinciales, a través del Ministerio de Educación, tuvieran alguna intervención directa 

o algún compromiso. Entonces, en este caso estamos exhortando al Ministerio de Educación, pero lo 

hago verbalmente, me parece que también tiene que haber un exhorto a las autoridades del FAE para 

trabajar en conjunto y ver cómo se garantiza el equipamiento mínimo para garantizar hasta diciembre 

que los chicos y chicas terminen las clases en la orientación tecnológica. 

Quiero remarcar esto, que en este caso no se actuó para prevenir, y reparar va a ser mucho 

más caro que lo que hubiera implicado la prevención. Hubo evidentemente una desinteligencia, una 

falta de articulación, una falta de atención, que ahora hay que subsanarla articulando para resolver. 

Eso, nada más, y les agradezco haberme permitido introducir este expediente sobre tablas. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejala Magnani. Concejal Monteverde, tiene la palabra. 

Sr. Monteverde.— Gracias, presidenta. Lamentablemente es en casi todas las sesiones donde 

tenemos que hablar de algún hecho donde la crisis de violencia y de inseguridad que vive Rosario 

ataca; y viene atacando, particularmente, a las escuelas, sea con balaceras, sea con robos. La verdad 

es que es un hecho muy sintomático que las escuelas sean el blanco donde se descarga mucha de esa 

violencia.  

Y la verdad que acá hablo en un doble rol, como concejal de la ciudad, pero también como 

exalumno de la escuela Gurruchaga, escuela pública que transité desde los 5 a los 18 años. Y la verdad 

que cuando fuimos el martes después que nos enteramos del hecho, que fuimos con el concejal 

Salinas, que también fuimos a la misma escuela, y empezamos a hablar con los directivos, con los 
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trabajadores, con los pibes y pibas de la escuela, yo me fui con una mezcla de sensaciones de ese 

lugar, que corroboré al día siguiente en el abrazo. Por un lado, la bronca, la tristeza, de los pibes 

entrando al aula, donde hasta la semana anterior había ahí montado un estudio de radio y ahora no 

hay nada, y que le decían: «Profe, el lunes íbamos a arrancar el podcast nuevo y el profe les decía, 

bueno va a demorar, pero ya va a llegar», esa bronca, esa tristeza que había en el ambiente, pero nos 

recibieron el director y vicedirector, nos abrazaron por haber ido, con los ojos llenos de lágrimas. 

Y la verdad que en cambio de darme más tristeza, o más bronca, ese gesto me dio alguna 

esperanza, que hoy, que a pesar de todo, todavía haya laburantes que se levantan todos los días y van 

a laburar a defender lo público, sin ayuda de casi nadie, a contracorriente, renegando todo el día y 

que se emocionen, que no sea lo mismo, no es que los docentes y la comunidad llegaron y dijeron, 

bueno, nos robaron el aula, hacemos la denuncia y seguimos con otra cosa, realmente les afectó 

porque realmente les costó mucho construir todo eso, poder tener en una escuela pública un estudio 

de grabación, una máquina de edición, cuando nosotros estudiamos  teníamos una sola computadora 

para editar y un grabador, y lo que costó tanto, más de diez años construir, en un instante te lo quitan 

y eso degrada cada vez más a la educación pública, hace cada vez más grande la brecha entre aquellos 

que tienen la oportunidad de mandar sus hijos a una escuela privada donde pueden tener todo el 

elemento tecnológico, la innovación pedagógica y los que van a la escuela pública, porque la 

defienden, pero cada vez tienen menos cosas. 

Digo, si esto pasa en una de las escuelas públicas más incluidas de la ciudad, en Salta e Iriondo, 

si la saquean de esta forma a la vista de todos, qué le espera a una escuela de Vía Honda, de Empalme 

Graneros, de barrio Rucci. Bueno, esa es la crisis que tenemos y como degrada lo público la crisis de 

seguridad. 

Pero que todavía queden laburantes que le importa y que lo van a seguir defendiendo a pesar 

de todo, es lo que nos da esperanza, por eso estamos intentando hacer lo que podemos desde nuestro 

lugar y la verdad que, si el Estado no puede garantizar la seguridad, de mínima, que garantice 

recuperar lo perdido. Yo lo decía ayer, de mínima tendría que ir mañana, alguien del Ministerio de 

Educación, con una caja, con las consolas, con los micrófonos, no es tanta plata para un Estado 

Provincial como el que tenemos. Ese mínimo gesto de reparación, el Estado llegó tarde porque no 

pudo evitar que les desvalijen el área de comunicación, por lo menos que repongan lo perdido de 

manera rápida, pero cómo, lamentablemente uno y la comunidad educativa entera, sabe que es poco 

probable que eso suceda, empezaron una campaña solidaria de hacer una colecta pública para 

recuperar esos cincuenta millones, que obviamente para cualquiera de los pibes, para la cooperadora 

es imposible. 

¿Saben ustedes cuanto sale la cooperadora de la escuela Gurruchaga? Comparen con lo que sale 

una cuota de una escuela privada. La cuota de la Gurru [Gurruchaga] que, como cuota de una 

cooperadora es voluntaria, sale seiscientos pesos, imaginémonos los años de cooperadora que tienen 

que juntar para llegar a los cincuenta millones de pesos para volver al estado anterior. 

Por eso el centro de estudiantes y la cooperadora, sacaron una colecta, la cual les pido, bueno, 

como Concejo seguramente vamos a colaborar también, la Cámara de Diputados, de Senadores para 

hacer donaciones, pero a la gente que nos está viendo está por ahí dando vueltas el alias de la cuenta 

bancaria de la cooperadora, que hagan una donación ahí están pidiendo que envíen un mail y que 

pongan que es para la escuela secundaria, para que mientras el Estado se toma su tiempo para toda la 

burocracia, algunas cosas puedan recuperarse y la semana que viene se puedan seguir dando las 

materias prácticas, por una de las cosas que tiene la Gurru y por la que uno tanto la quiere, es por ese 

tipo de cuestiones. 

Hoy se ingresa este proyecto para que haya una reunión entre los concejales y el Ministerio de 

Educación para recuperar lo perdido, lo cual acompañamos y también en esta sesión estamos 

ingresando un proyecto para intentar brindar un poco más de seguridad a la escuela, se da la 

particularidad que hay un lote lindero a la escuela, por donde ingresaron para robar, que es un lote 

que está abandonado hace muchísimos años, de hecho creo que desde la época que íbamos nosotros 

eso estaba abandonado, nosotros hicimos la averiguación de quienes son los propietarios de esas 
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tierras, son empresas locales, por ende hoy ingresamos un proyecto que pedimos que se trate el lunes 

en la comisión de Planeamiento para que el municipio convoque a esos privados, le pregunte si tienen 

algún desarrollo pensado en el futuro, en el mediano o en el corto plazo, y en el caso de que no tengan 

un proyecto para hacer ver la posibilidad de que se haga un comodato entre este grupo privado y la 

escuela, para que mientras no lo use el privado lo pueda utilizar la escuela, que no le vendría nada 

mal porque están haciendo una serie de refacciones y ampliaciones. 

Por ende, con la campaña solidaria para  recuperar lo perdido, instando al Ministerio a que haga 

su aporte y al mismo tiempo intentando dar mayores condiciones de seguridad y ver si de este hecho 

triste, logramos no solamente recuperar sino mejorar el equipamiento que tenía la escuela y a lo mejor 

poder ampliarlo en este terreno anexo, así que vamos a estar trabajando en el Concejo durante estas 

semanas y simplemente cerrar con una pintada que hacían los pibes y pibas del centro de estudiantes, 

ayer cuando se hizo un abrazo muy multitudinario donde había mucha gente, que hay una canción de 

Charlie García, que dice: «No existe una escuela que enseñe a vivir» y los pibes pintaron ahí en el 

asfalto: «Sí existe una escuela que enseña a vivir, esa escuela es la Gurru». Así que les mandamos un 

gran abrazo a toda la comunidad educativa.  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Muy bien concejal Monteverde. Si nadie más usa de la palabra, se 

votará el despacho elaborado. 

—Se practica la votación a mano alzada.  

—Se vota y se aprueba el despacho elaborado por el 

Cuerpo en comisión, sin observación, en general y en 

particular. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Aprobado por unanimidad.  

Texto de la sanción del C.M. 

 

113.— Recaratulaciones  

Sra. Presidenta (Schmuck).— Corresponde tratar las recaratulaciones. Tiene la palabra el señor 

concejal Seisas. 

Sr. Seisas.— Gracias, señora presidenta; la recaratulación que vamos a pedir es con respecto al 

expediente 267.130 que establece condiciones para la venta de productos usados en chatarrerías, casas 

de antigüedades y otros, en la carátula tiene comisiones de Gobierno y de Control, vamos a pedir que 

se le saque la comisión de Control. Bueno esto lo conversé con los presidentes de las comisiones de 

Control, como de Gobierno, como así con el autor del expediente 266.853 que es el concejal Miguel 

Ángel Tessandori, que el proyecto de él establece obligaciones para compradores de metales no 

ferrosos, y tiene solo la comisión de Gobierno, pedimos la misma consideración y por eso pedimos 

quitar la comisión de Control. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— ¿Adónde quiere que vaya? 

Sr. Seisas.—  A Gobierno las dos, mismo tratamiento para los dos expedientes.  

—Parten manifestaciones.     

Sra. Gigliani.— (Fuera de micrófono) ¿Cuál es la argumentación para sacar Control? 

Sr. Seisas.— Yo estoy pidiendo recaratulación de mi expediente, concejala. No deberíamos dialogar, 

igual. 

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Sí, tiene la palabra la señora concejala Gigliani. 

Sra. Gigliani.— Sí gracias, señora presidenta. Lo que estaba preguntando fuera de micrófono era 

cuál era la argumentación para sacarle la comisión de Control. El argumento que plantea el concejal 

Seisas es que hay otro proyecto similar que tiene solo Gobierno y por lo tanto lo que él quiere hacer 

es equiparar el tratamiento.  

Creo que ahí hay un error de génesis del anterior proyecto que tiene solo Gobierno porque 

corresponde que esté la comisión de Control, Seguridad y Convivencia en la carátula de estos 

expedientes que se están trabajando.  
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Entonces, digo si estamos recaratulando aprovechemos para recaratular el que está mal 

caratulado, pero no ahondemos sobre el error. 

Y además le planteo, presidenta, que volvamos al mecanismo de adelantar en Parlamentaria 

las recaratulaciones porque nos permite dar esta discusión en ese ámbito. 

Sra. Presidenta (Schmuck).—  Sí, está bien, igual hoy viene bien acá. 

Sra. Gigliani.— Sí, pero digo porque es la única manera de poder ver el expediente, el contenido, 

acá en general, uno puede equivocarse. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Sí, era una broma, concejala, está muy bien, tiene razón. 

Sra. Gigliani.— Estoy como poco chistosa, estoy muy seria. (Risas) 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Sí, la verdad que sí. ¿Entonces, qué hacemos concejal Seisas? 

Sr. Seisas.— Yo insisto con el planteo original y me gustaría saber por qué tienen que tener 

obligatoriamente la comisión de Control, los dos expedientes, ya que quiere llevar a los dos 

expedientes al mismo tratamiento. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— ¿De qué se trata? A ver si podemos echar luz sobre el asunto. 

Sr. Seisas.— Es un registro. Crea un registro de venta. Lleva comisión de Gobierno a nuestro 

entender. 

Sra. Gigliani.— Perdón, no me van a dejar mentir, no quiero comprometer a las trabajadoras de Mesa 

de Entradas, pero si vos estás hablando de un registro de objetos que están ligados a las chatarrerías, 

¿mire si no va a tener Control, Seguridad y Convivencia?  ¿Qué estamos diciendo?  

Sr. Seisas.— Creo que estamos mezclando las cosas, primero que estamos dialogando 

directamente… 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Sí, lo veo, lo escucho también.  

Sr. Seisas.— … y yo no soy quien propone esa modalidad. Y segundo, la verdad es que no encuentro 

el argumento para que la carátula contenga la comisión de Control también. ¿Por qué? Porque estamos 

hablando de un comercio de artículos usados. Lo que estamos estableciendo, más allá de que esos 

comercios sean controlados por la Secretaría de Control, que para eso está y para eso clausura, como 

lo ha hecho en una veintena de oportunidades, porque no pueden acreditar de dónde sacan esos 

elementos los que comercializan esos elementos. Más allá de que la Secretaría se ocupe de controlar, 

lo que estamos diciendo nosotros es que, en ambos casos, ambos expedientes se parecen, en el sentido 

de plantear un mecanismo de registro de comercios. 

 Por eso, para nosotros, ambos expedientes deben tener solamente en la carátula la comisión 

de Gobierno. 

 Gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Gracias, concejal. Tiene la palabra la concejala Gigliani. 

Sra. Gigliani.— Perdón, presidenta. No es que uno hace el planteo porque sí. Uno hace el planteo de 

creación de un registro, porque queremos evitar la economía delictiva. Por lo tanto, está ligado a la 

comisión de Control, Seguridad y Convivencia, en su competencia específica. 

 Entonces, insisto en esto: si hay otro proyecto similar, que tiene solo Gobierno y no tiene 

Seguridad, Control y Convivencia, entonces está mal caratulado. Modifiquemos esa carátula. Pero no 

estamos de acuerdo, presidenta, en sacarle la comisión. Está correcto, presidenta, como fue caratulado 

por Mesa de Entradas. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— La verdad es que… 

Sr. Seisas.— Estaba avisado el presidente de la… 

—El concejal Cavatorta realiza manifestaciones fuera del 

alcance del micrófono y del oído. 

Sra. Gigliani.— No se la estamos haciendo fácil, presidenta, en el día de hoy. Por eso se discuten en 

Parlamentaria estos temas, claramente. 

—El secretario general Parlamentario realiza indicaciones 

a la Presidencia. 

—Los concejales Seisas y Cavatorta realizan 

manifestaciones. 
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Sra. Presidenta (Schmuck).— Yo quiero decir algo. No dialoguen entre ustedes. 

Sr. Seisas.— (fuera del alcance del micrófono) No, pero proponen esa dinámica los concejales del 

Frente de Todos. 

Sra. Gigliani.— (fuera del uso de la palabra) ¡Perdón, perdón! ¡Al micrófono, concejal! ¿Qué 

dinámica están proponiendo los concejales? Yo estoy basándome en el Reglamento. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Concejales: estamos discutiendo una recaratulación. ¿Los puedo 

poner en tiempo y espacio? 

 Lo va a resolver esta Presidencia. Acabo de leer, y si ustedes quieren acompañarme me 

acompañan, lo votan a favor o votan en contra de lo que digo. 

 Va a Control; tiene razón la concejala Gigliani. Discúlpeme, compañero de bloque. El artículo 

1 dice «cuestiones de origen delictivo». Entonces, ya ahí me mete a Control en la primera oración. 

Ese es el problema que tenemos. 

 Si hubiera sido un registro general, y yo digo «es Gobierno», y está muy bien. Ahora, cuando 

usted me mete «origen delictivo» en la primera oración, ya está. Tiene razón la concejala Gigliani. 

No sé si el resto acuerda. 

 Con lo cual el otro, de Tessandori, que tiene el mismo tipo, debería tener Control también. Si 

están de acuerdo, hacemos que los dos tengan el mismo recorrido. 

 ¿Les parece? Así cumplimos con algún objeto que usted planteaba hoy, pero no tal cual, 

concejal Seisas. 

Sr. Seisas.— Podemos hacer modificaciones en la redacción, para que quede como pedimos nosotros. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Entonces, no. Lo votamos la próxima. O acepta esta, o lo dejamos 

así. 

—La concejala Gigliani realiza manifestaciones. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Ya le concedí una re importante. Déjeme hablar públicamente con el 

concejal Seisas, que además es de mi bloque. Por favor. 

 ¿Le parece que lo votemos en la próxima y la charlamos tranquilos a la recaratulación? ¿O 

usted tiene intención de que salga esta semana? 

 Si es así ponemos los dos expedientes en Control y Gobierno. Que sea la comisión madre 

Gobierno, si usted quiere. 

Sr. Seisas.— Si usted me lo pide, yo lo puedo considerar. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— ¿Me lo considera, Gobierno y Control, los dos expedientes? 

Sr. Seisas.— Después, no quiero escuchar el argumento remanido de que este Concejo no debate los 

temas, o no sale nada, o se traba todo. 

—Varios concejales realizan manifestaciones. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Un poco de respeto, entre todos. 

 ¿Les parece, entonces, que estos dos expedientes tengan Gobierno y Control, sea Gobierno la 

comisión madre, y tengan Control también? 

 El otro es el número 266.853, el de Tessandori. Así tienen los dos el mismo recorrido. 

Tessandori y Seisas, dos que van a ser Gobierno y Control. 

 En consideración la recaratulación. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

 Tiene la palabra la concejal López. 

Sra. López.— Gracias, presidenta. 

 El expediente 266.976, está caratulado Feminismos, Disidencias y Derechos Humanos, y 

Presupuesto y Hacienda. Como se trata de un memorial en conmemoración de detenidos 

desaparecidos en el cementerio La Piedad, vamos a incorporar la comisión de Gobierno. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— ¿Es una resolución? 

Sra. López.— No. Es una ordenanza. 
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Sra. Presidenta (Schmuck).— Porque si era una resolución lo podíamos resolver nosotros en 

Parlamentaria. 

Sra. López.— No. Es una ordenanza, porque tiene que ver con decisiones judiciales, porque estamos 

hablando de la fosa 75, donde allí… 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Okey. 

Sra. López.— Lo que sí, hacerle una última sugerencia: que Presupuesto sea la última. Nosotros ya 

le hemos dado el pase a Presupuesto, pero incluso tomando la consideración de la presidenta de 

Presupuesto, que sea la segunda comisión Gobierno. 

 Feminismos la comisión madre, Gobierno y Presupuesto. 

 Gracias. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Feminismos, Gobierno y Presupuesto. 

 Tiene la palabra la concejala Gigliani. ¿No me va a pelear a nadie más? 

Sra. Gigliani.— No peleo. Simplemente quería que se respete el Reglamento. Yo no personalizo, ni 

maltrato. Lo que sí, me parece como una cuestión metodológica, tenemos un uso y costumbre de que, 

por una cuestión de cortesía parlamentaria, le trasladamos al presidente de determinada comisión el 

pedido o la solicitud de recaratulación. 

 La realidad es que no es una cuestión entre el presidente de una comisión y un concejal, sino 

que por eso hay que plantearlo en Parlamentaria. Porque somos los presidentes de bloque los que 

vamos a definir las carátulas. Por eso, lo estamos votando en el recinto en el pleno. 

 Quería hacer esa aclaración. Volvamos a la mecánica de hacer este planteo en Parlamentaria, 

para ahorrarnos toda esta discusión en el recinto. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Hay dos mecánicas. Una, que se plantee las recaratulaciones en 

Parlamentaria. Y la otra es que pongan a sus equipos a trabajar para que, cuando ingresan sus 

expedientes, vean qué carátulas les han puesto. Y en la sesión donde se vota el ingreso, se vota el 

cambio de carátula del expediente. 

 Así es más fácil. 

Sra. Gigliani.— En realidad, ese es el momento reglamentario en plantear la carátula. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Y ya queda el tratamiento legislativo con las carátulas que el Cuerpo 

decide. Porque los trabajadores hacen sugerencias de caratulación, pero quienes decidimos y votamos 

las carátulas somos nosotros cuando votamos los Asuntos entrados. 

 Votamos la recaratulación. 

—Se practica la votación a mano alzada. 

—La votación resulta afirmativa. 

Sra. Presidenta (Schmuck).— Unanimidad. 

 

114.— Cierre de la sesión 

Sra. Presidenta (Schmuck).— No habiendo más asuntos que tratar, se da por finalizada la sesión. 

—Son las 16:57 
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